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Кто и зачем должен проходить техосмотр
Москва. Северо�Восточный административный округ

Фигуристы 
из Южного 
Медведкова 
выиграли Гран-при 
в Австрии

5стр.

«Ноев ковчег» 
на дому
Жительница Бибирева 
собрала коллекцию 
экзотических животных

18стр.

Актёр Иван Колесников:
«Какие дома построили 
  в районе Ботанического 
  сада… О-го-го!» 

Еду из кафе принесут
С 28 октября по 7 ноября 

будут действовать 
ограничительные меры

2стр.

Сергей Собянин: 
открылся 
ещё один 
большой 
спорткомплекс
стр. 4
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Дорогие друзья!
В связи с резким ростом за-

болеваемости коронавирусом 
Президент Российской Феде-
рации Владимир Владимиро-
вич Путин принял решение 
об объявлении нерабочих 
дней.

Ситуация в Москве также 
продолжает развиваться по 
худшему сценарию. В бли-
жайшие дни мы достигнем 
исторических пиков заболе-
ваемости ковидом.

Поэтому во исполнение ука-
за президента мною приняты 
следующие решения. 

Нерабочие дни в Москве 
устанавливаются с 28 октя-
бря по 7 ноября 2021 года. 

В этот период должна быть 
приостановлена работа всех 
предприятий и организа-
ций на территории города 
Москвы, за исключением ор-
ганизаций, обеспечивающих 
функционирование городской 
инфраструктуры, предприятий 
непрерывного цикла и некото-
рых других, деятельность кото-
рых не может быть прекращена 
в соответствии с указом Прези-
дента Российской Федерации. 

В частности: 
1. Приостанавливается ра-

бота предприятий и орга-
низаций сферы торговли, 
услуг, общественного пита-
ния, спорта, культуры, отдыха, 
развлечений, кинопоказа и дру-
гих, за исключением продажи 
лекарств, продуктов питания 
и иных товаров первой необ-
ходимости. 

Продажа товаров и оказание 
услуг дистанционным спосо-
бом не ограничивается. 

Рестораны и кафе могут ра-
ботать навынос и на доставку 
готовых блюд. Не ограничи-
вается работа корпоративных 
предприятий общественного 
питания и ресторанов в го-
стиницах при условии, что 
в них нет доступа посторон-
ним лицам. 

2. Приостанавливается ока-
зание государственных 
услуг в центрах «Мои доку-
менты» и в помещениях орга-
нов власти города Москвы, за 
исключением срочных услуг 
по регистрации актов граждан-
ского состояния. 

Предоставление государст-
венных услуг в электронном 
виде сохраняется в полном 
объёме. 

3. В детских садах и шко-
лах объявляются каникулы. 
Приостанавливается работа 
организаций дополнитель-
ного образования, спортив-
ных школ, детских кружков и 
секций. 

Для дошкольников, которых 
не с кем оставить дома, в го-
родских детских садах будет 
организована работа дежур-
ных групп. 

Высшие и средние профес-
сиональные учебные заведе-
ния могут проводить занятия 
исключительно в дистанци-
онном режиме. 

4. Медицинские органи-
зации продолжат оказывать 
плановую медицинскую по-
мощь. Экстренная медицин-
ская помощь сохраняется в 
полном объёме. 

5. Театры и музеи могут 
продолжать работу. Однако 
их посещение будет возмож-
но только при условии запол-
няемости помещений не более 
50%, использования QR-кодов 
и защитных масок. 

Федеральным органам влас-

ти рекомендуется принять ана-
логичные решения в отноше-
нии подведомственных им ор-
ганизаций культуры. 

6.  Запрещается проведе-
ние массовых культурных, зре-
лищных, спортивных, реклам-
ных, развлекательных и прочих 
мероприятий, за исключени-
ем мероприятий, проводи-
мых по решению органов го-
сударственной власти либо по 
согласованию с Управлением 
Роспотребнадзора по г. Москве. 

Теперь о том, как будем жить 
по окончании нерабочих дней. 

1.  В связи с введением до-
машнего режима с 8 ноября 
2021 года для пожилых мос-
квичей в возрасте старше 60 
лет и хронически больных гра-
ждан будет приостановлен 

бесплатный проезд в обще-
ственном транспорте. 

Однако блокировка социаль-
ных карт не коснётся граждан, 
переболевших COVID-19 в те-
чение последних шести меся-
цев либо прошедших вакцина-
цию. Разблокировка социаль-
ных карт будет проводиться 
сразу после вакцинации пер-
вым компонентом. 

Просьба отнестись к этому 
решению с пониманием. Оно 
принято для того, чтобы сбе-
речь жизни и здоровье наибо-
лее уязвимой категории мо-
сквичей. 

2. Театры и музеи про-
должат работу с обязатель-
ным использованием QR-ко-
дов, защитных масок и мак-
симальной 70-процентной 

заполняемостью помеще-
ний. 

3. Кроме того, с 8 ноября 
2021 года вводится обязатель-
ное использование QR-кодов 
и защитных масок при про-
ведении концертных, раз-
влекательных, культурных, 
зрелищных, спортивных и 
прочих мероприятий с од-
новременным присутствием 
более 500 человек. 

Организаторам мероприя-
тий с числом участников менее 
500 человек также рекомен-
дуется принять аналогичные 
решения. 

Друзья! 
Как показывает опыт, нера-

бочие дни являются самым эф-
фективным способом сниже-
ния заболеваемости и смерт-
ности от ковида, так как по-
зволяют в короткие сроки 
разорвать максимальное 
количество цепочек рас-
пространения заболевания. 

Это как температура при 
простуде. Если она становится 
слишком высокой, врачи требу-
ют принять жаропонижающее 
средство. Само по себе оно не 
лечит, но даёт организму пере-
дышку и позволяет собраться с 
силами. Таким «жаропонижаю-
щим» в нынешней ситуации и 
будут нерабочие дни. 

Давайте отдохнём немного 
и поможем сохранить жизни 
и здоровье многих людей. А за-
тем город сможет вернуться к 
обычной жизни. 

Подумайте, как провести не-
запланированный отпуск с мак-
симальной пользой для себя и 
своей семьи. Почаще бывать на 
свежем воздухе в парке рядом 
с домом или пожить на даче — 
это хорошие идеи. 

Будьте здоровы! Берегите 
себя и своих близких. 

В театры 
и спортзалы — 

по QR-коду

С 28 октября по 7 ноября 
вводятся ограничения

Ранее Сергей Собянин в 
своём блоге сообщил, что с 
25 октября 2021 года до 25 
февраля 2022 года москви-
чи в возрасте старше 60 лет 
и граждане, страдающие хро-
ническими заболеваниями, 
должны вновь соблюдать до-
машний режим — по месту 
постоянного жительства либо 
на садовых участках. Прогул-

ки и занятия физической куль-
турой на свежем воздухе не 
ограничиваются. 

При этом от необходимости 
соблюдать домашний режим 
освобождаются те, кто пере-
болел COVID-19 в течение по-
следних шести месяцев либо 
прошёл вакцинацию. 

Также с 25 октября 2021 
года по 25 февраля 2022 

года работодатели обяза-
ны перевести на дистанци-
онный режим работы не ме-
нее 30% от общего числа ра-
ботников. 

Кроме того, предприятия 
и организации, работающие 
в сфере услуг, обязаны до 1 
января 2022 года обеспечить 
вакцинацию не менее 80% от 
общего числа сотрудников. 

Привившиеся москвичи 60+ 
могут не соблюдать домашний режим

Столичное Управление 
Рос потребнадзора опечатало
кафе вьетнамской кухни на 
проспекте Мира из-за нару-
шений санитарно-эпидемио-
логических требований. Об 
этом сообщила пресс-служба 
управления.

«Территориальным отде-
лом Управления Роспотреб-
надзора в Северо-Восточном 
административном округе в 
связи с информацией о нару-
шениях требований санитар-
ного законодательства про-
ведён инспекционный визит в 
кафе вьетнамской кухни Com 
1989», — цитирует сообщение 
пресс-службы агентство го-
родских новостей «Москва».

В ходе проверки обнару-
жены многочисленные нару-
шения антикоронавирусных 
мер персоналом кафе и его 
посетителями. 

— Помещение кафе опеча-
тали. Материалы переданы в 
Останкинский районный суд 
для принятия решения о при-
остановлении деятельности 
кафе сроком до 90 суток, — 
добавили в пресс-службе.

Пресс-служба столичного 
Управления Роспотребнад-
зора напомнила, что за на-
рушение санитарно-эпиде-
миологических требований, 
направленных против рас-
пространения COVID-19, с 
начала года приостанавлива-
лась работа 308 организаций 
общепита.

Антон 
ВАСИЛЕНКО

Опечатано кафе 
на проспекте Мира

Сергей Собянин в своём блоге рассказал о новых решениях 
по борьбе с коронавирусом

Городские власти продол-
жат приём и рассмотрение за-
явок от бизнеса на получение 
финансовой помощи даже в 
дни, объявленные нерабочи-
ми. Как сообщил глава Депар-
тамента предпринимательства 
и инновационного развития 
г. Москвы Алексей Фурсин, до 7 
ноября представители малого 
и среднего бизнеса могут обра-
щаться за компенсацией затрат 
на средства индивидуальной 
защиты. С 28 октября по 1 де-
кабря предприятия общепита 
могут обратиться за компенса-
цией затрат на коммунальные 
услуги. А до 31 октября город 
будет принимать заявки на суб-
сидии для экспортёров, гости-
ниц, социальных предприни-
мателей, организаций сферы 
общепита, образования, досуга.

Евгений БАКИН 

Заявки 
на финансовую 

помощь 
предпринимателям 
будут принимать 

и в нерабочие дни
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«ЗБ» уже сообщал, что уче-
ники 10 московских школ ста-
ли раз в две недели сдавать 
бесплатный экспресс-тест 
на COVID-19. В этом проек-
те участвует и школа №962 в 
Отрадном.

Экспресс-тестирование — 
процесс безболезненный и 
быстрый. Мазок берётся из 
носа мягкой и гибкой пла-
стиковой палочкой со спе-
циальным материалом (про-
фессиональное название — 
«назофарингеальный велюр-
тампон»). Ею невозможно 
навредить. Результат провер-
ки становится известен че-
рез 15 минут. А ещё это сов-
ременный, самый быстрый 
метод диагностики, широко 
применяемый во всём мире.

Детям даже 
интересно

— Тестирование мы про-
водим в классных кабинетах 
прямо во время уроков, — рас-
сказывает директор 962-й
школы Лариса Полякова. — 
Учебному процессу это не 
мешает. Педагоги-психоло-
ги или логопеды занимают 
заднюю парту и тихонько вы-
зывают школьников по од-
ному. В каждом классе своё 
время тестирования, график 
скользящий. Дети восприни-
мают процесс спокойно, даже 
с интересом. 

В дошкольных отделениях 
тестирование тоже проводят. 
Время в каждой группе своё, 
наиболее удобное.

 — Вопреки стереотипам 
дети болеют ковидом. Но бо-
лее важно, что они чаще все-
го переносят его в бессимп-
томной форме, становясь раз-
носчиками, передатчиками 
COVID-19. При этом они пос-
тоянно находятся в контакте 
с другими людьми — сверст-
никами в школе, в секциях, во 

дворе, с преподавателями, с 
родными, — пользуются тран-
спортом, а после этого воз-
вращаются домой к мамам, 
папам, видятся с бабушками 
и дедушками. Из-за бессим-
птомности протекания забо-
левания заподозрить ковид у 
детей практически невозмож-
но, помочь тут может скри-
нинг, — пояснила главный 
врач детской городской по-
ликлиники №58 Татьяна Ки-
жеватова. 

С двумя 
полосками — домой

Расшифровать тест про-
сто: если отобразилась одна 
полоска — результат отри-
цательный, если две — поло-
жительный, и такого ученика 
сразу изолируют в отдельном 
кабинете, уведомляют родите-

ля, чтобы направить ребёнка 
домой, а также в поликлини-
ку, к которой он прикреплён. 

Но положительный ре-
зультат не является основа-
нием для признания ребён-
ка заболевшим — это лишь 
сигнал для проведения до-
полнительной диагностики 
врачом. Чтобы подтвердить 
или опровергнуть наличие 
коронавируса, школьника 
на дому посетит врач и возь-
мёт ещё один экспресс-тест 
и ПЦР-анализ. Только если 
результат окажется поло-
жительным, класс отправят 
на 14-дневный карантин и 

обучение продолжится в ди-
станционном формате. Забо-
левшему ребёнку будет на-
значено лечение, всех чле-
нов семьи бесплатно про-
тестируют, работающим 
оформят больничный. Кста-
ти, больничный лист будет 
открыт даже в том случае, 
если экспресс-тест родите-
ля покажет отрицательный 
результат, — в таком случае 
будет оформлен листок не-
трудоспособности по уходу 
за ребёнком до момента по-
лучения результата ПЦР. Да-
лее, если ПЦР окажется по-
ложительным, то родителю 

откроют больничный на весь 
период карантина.

Протестировать 
могут родители

Как отметили в школе 
№962, некоторые родители 
хотят провести своему ре-
бёнку экспресс-тестирование 
лично. В этом случае отец или 
мать может прийти в школу и, 
получив инструкции, сделать 
это в присутствии сотрудни-
ков образовательного учреж-
дения.

— Экспресс-тестирование 
— дело добровольное. Если 
родители ребёнка отказыва-

ются от этой процедуры, у них 
есть альтернативный вари-
ант: раз в две недели самосто-
ятельно сдавать ПЦР-тест и 
предъявлять его результаты 
в школе, — говорит директор 
школы Лариса Полякова.

Родители относятся к экс-
пресс-тестированию с пони-
манием.

— Очень важно принять 
меры, чтобы не допустить 
закрытия классов и перево-
да на дистанционное обу-
чение, — считает Татьяна, 
мама Арсения Юдина из 
9-го «Б» класcа. — Экспресс-
тестирование поможет вы-
явить носителя вируса ещё 
до того, как у него появи-
лись признаки заболевания, 
и позволит изолировать его 
от других детей.

Как уточняют разработ-
чики проекта, экспресс-те-
стирование способствует 
предотвращению передачи 
вируса от ребёнка его друзь-
ям, родителям и, что самое 
важное, — пожилым людям, 
которые находятся в особой 
группе риска. К тому же на-
грузка на врачей уменьшит-
ся, школьники вовремя полу-
чат необходимое лечение, 
можно будет предотвратить 
осложнения.

По данным статистики, с 
начала пандемии в столице 
коронавирусной инфекци-
ей заболели более 180 тысяч 
детей. С сентября около 300 
несовершеннолетних были 
госпитализированы. За по-
следний месяц школьники 
заболевали коронавирусом 
в 2,5 раза больше, чем за пре-
дыдущий.

Анна БЕЛОВА

Экспресс-тест сдал? К доске!

Из-за бессимптомности 
выявить ковид у детей 
может только скрининг

В школе на Алтуфьевском шоссе проверяют на коронавирус прямо на уроках

По информации Депздрава, в 
период нерабочих дней с 28 ок-
тября по 7 ноября пункты экс-
пресс-тестирования на COVID-19 
в помещениях центров госуслуг 
будут работать в обычном режи-
ме. В офис «Мои документы» смо-
гут пройти только посетители, 
желающие сделать экспресс-тест.   

Адреса пунктов экспресс-тести-
рования в СВАО: 

 центр госуслуг района Бабуш-
кинский: ул. Лётчика Бабушки-
на, 1, корп. 1, с 8.00 до 20.00; 

 центр госуслуг района Лосино-
островский: ул. Изумрудная, 18, 
с 8.00 до 20.00; 

 ТЦ «РИО»: Дмитровское ш., 163а 
(второй этаж), с 10.00 до 22.00.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Э к с п р е с с - т е с т ы  н а 
COVID-19 в центрах гос-
услуг и в торговых цент-
рах сдали уже более 20 ты-
сяч москвичей. Об этом со-
общила заместитель мэра 
Анастасия Ракова.

— В условиях роста забо-
леваемости очень важно во-
время выявлять новые слу-
чаи и на самом раннем этапе 

прерывать цепочки распро-
странения вируса, — сказала 
Анастасия Ракова.

Чаще всего в пункты бы-
строй диагностики обра-
щаются горожане, которые 
переживают, что могут бес-
симптомно болеть, а также 
те, кому важно прохожде-
ние периодической диаг-
ностики.

Более 20 тысяч горожан 
сдали экспресс-тесты 

i Москва не первый город, который ввёл 
практику экспресс-тестирования для детей. 

Во многих странах экспресс-тест необходим для 
посещения школы и других городских пространств

(499) 647-6831
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Школа №2030 на 2-й Звенигородской — одна из десяти московских школ, где стали раз в две недели брать 
бесплатный экспресс-тест на COVID-19

Пункты экспресс-тестирования 
в СВАО будут открыты в нерабочие дни
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Н
а территории быв-
шего Тушинского 
аэродрома создадут 
крупный спортивный 

центр. Его основой станет 
комплекс «Чкалов Арена», от-
крытый в октябре этого года. 

— В Москве появляется 
очень много первоклассных 
центров мирового уровня. Для 
спортсменов хорошо и, ко-
нечно, для большого количе-

ства людей, которые живут и 
будут жить рядом, — расска-
зал во время осмотра нового 
объекта мэр Москвы Сергей 
Собянин.

«Чкалов Арену» начали 
строить в 2019 году на сред-
ства инвестора. Название ком-
плекса выбрано не случайно: 
именно здесь много лет назад 
располагался Центральный 
аэроклуб им. Чкалова.

В спорткомплексе есть ле-
довая арена с двумя игровы-
ми площадками, беговой трек, 
фитнес-центр, центр художе-
ственной гимнастики с дву-
мя залами и трибунами, уни-
версальный спортзал, а так-

же центр подготовки фехто-
вальщиков. 

За последние 10 лет по про-
грамме «Спорт Москвы» по-
строено около 150 спортив-
ных объектов. 

Игорь СИБИРЯКОВ

ГОРОД

В центре есть универсальный 
спортивный зал

В столице появится 
ещё один крупный 
спортивный центр

Название для новой станции МЦД выбрали жители столицы 
В ходе голосования на пор-

тале «Активный гражданин» 
горожане приняли решение, 
как надо назвать станцию Мо-
сковских центральных диа-
метров, расположенную не-
подалёку от Комсомольской 
площади. 

«Вполне ожидаемо лидером 
стала Площадь трёх вокзалов 
— в городе это место так и на-
зывают», — написал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин на своей 
странице в социальной сети 
«ВКонтакте».

В перспективе платформа 
Площадь трёх вокзалов войдёт 
в состав крупного транспорт-
но-пересадочного узла. В рай-
оне Комсомольской площади, 
кроме привычных железнодо-

рожных вокзалов и станции 
метро, уже открыта платфор-
ма второго диаметра, в 2023 

году будет готова платформа 
четвёртого диаметра. Тогда у 
пассажиров появятся допол-

нительные возможности для 
пересадки. 

Евгений БАКИН

Ещё 10 земельных участков в 
Москве выбраны для строитель-
ства новых домов для участни-
ков столичной программы рено-
вации. Соответствующее поста-
новление подписал мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

«Новые площадки располо-
жены в девяти районах четырёх 
округов столицы», — сообщает 
портал mos.ru.

Четыре площадки находят-
ся в СВАО. Они расположены 

на ул. Илимской, вл. 5; на ул. 
Академика Комарова, вл. 6-8; 
на Отрадном пр., вл. 6-8; на ул. 
Вересковой, вл. 6.

Сейчас на этих площадках 
пока находятся старые пяти-
этажки, пояснили в префекту-
ре СВАО. Когда жители получат 
новые квартиры, дома снесут, 
а на их месте возведут ново-
стройки для продолжения про-
граммы реновации.  

Валерий ПОПОВ

В СВАО определили четыре 
новые стартовые площадки

С 25 октября обра-
зовательный комплекс 
«Техноград» начинает 
бесплатный онлайн-курс 
«СамозанятаЯ в своём лю-
бимом деле» для москви-
чек, которые находятся в 
декретном отпуске или 
не работают, поскольку 
ухаживают за детьми, и 
хотели бы заняться он-
лайн-бизнесом. 

Как сообщил руководи-
тель столичного Департа-
мента предприниматель-
ства и инновационного 
развития Алексей Фур-
син, программа поможет 

начинающим предпри-
нимательницам открыть 
своё дело. 

Слушательницам рас-
скажут о нюансах тайм-
менеджмента в бизнесе 
и о том, как провести ре-
кламную кампанию. За-
нятия будут проходить 
по будням до 25 ноября. 

Андрей ТОМЦЕВ

  Для участия требуется 
регистрация на сайте 
программы www.
technograd.moscow/corps/
online/tsentr_razvitija_
karjery/6201.html

Московским мамам помогут 
начать собственное дело 

на удалёнке

В СВАО предпочитают 
цифровую перепись

Всероссийская перепись на-
селения продлится по 14 но-
ября. Напомним, что в этом 
году впервые в истории она 
проходит не только в очном, 
но и в цифровом формате. 

Цель переписи — собрать 
наиболее полную, достовер-
ную информацию о населе-
нии, определить его структуру, 
национальный состав. Данные 
напрямую поступят в Росстат. 
Государство учтёт эти сведе-
ния при разработке социаль-
ных программ и планирова-
нии бюджета.

Как сообщили «ЗБ» в от-
деле государственной стати-
стики СВАО, принять участие 
в переписи дистанционно мо-
жет каждый, у кого есть учёт-
ная запись на сайте gosuslugi.
ru. Авторизовавшись, нужно 
выбрать услугу «Участие в пе-
реписи населения». При этом 
можно сообщить данные не 
только о себе, но и обо всех 
членах семьи. 

Для подтверждения ин-
формации не требуется ни-
каких документов. При этом 
перепись конфиденциальна, 
ведь статистика работает не 
с персональными данными, а 
с цифрами. 

— Дистанционный формат 
очень популярен у жителей 
СВАО, особенно у старше-
го поколения, — рассказала 
начальник окружного отдела 
Мосстата Оксана Вальковец. 
— Современные пенсионеры 
уже хорошо освоили Интер-
нет: многие активно пользу-
ются порталом госуслуг, за-
писываются дистанционно к 
врачам. Тем же, кто получа-
ет соцобслуживание на дому 
и испытывает сложности, при-
нять участие в переписи по-
могают прикреплённые к ним 
сотрудники ТЦСО, которые 
прошли соответствующий ин-
структаж.  

Как сообщили в префектуре 
СВАО, в нашем округе для пе-
реписи населения открыт 421 
стационарный участок, также 
её проводят в центрах «Мои 
документы» (кроме Алексе-
евского, который находится 
на ремонте). Однако в связи с 
пандемией жителям рекомен-
дуют выбирать дистанционный 
способ участия в переписи.

Анна БЕЛОВА

 Подробнее о процедуре 
переписи — на сайте 
www.strana2020.ru
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Сергей Собянин подчеркнул, 
что такие спорткомплексы — 
польза не только для спортсменов, 
но и для людей, живущих рядом

Вполне ожидаемо лидером стала 
Площадь трёх вокзалов, ведь 
в Москве это место так и называют
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Деревья 
спасать 

расхотели?
Раиса Петровна с Псков-

ской улицы попросила снаб-
дить её информацией о пунк-
тах сдачи макулатуры в рай-
онах Лианозово, Бибирево 
и Медведково. Найти точку, 
принимающую небольшие 
(от 1 кило) партии макула-
туры, оказалось непросто. Та-
кие пункты, как нарочно, раз-
мещают в самых отдалённых 
местах. В районах, интересу-
ющих читательницу, таковых 
вообще не имеется. Если ей не 
хочется ехать в другие округа, 
остаётся одна возможность 
— в Ярославском районе на 
ул. Вешних Вод, 4, стр. 13, тел. 
8-925-671-7329.  

Вторая проблема — сме-
хотворная цена на макула-
туру. Она не превышает 10 
руб лей за килограмм. Получа-
ется, чтобы стать на 100 цел-
ковых богаче, надо сдать 10 
кило бумаги или картона. И 
при этом тащить их за три-
девять земель.  

Во времена СССР проблема 
сдачи макулатуры решалась 
довольно успешно. Сдавали 
и получали абонементы на 
книжный дефицит. Но сейчас 
этот стимул использовать не-
возможно по причине отсут-
ствия какого бы то ни было 
дефицита. 

А низкие цены на макулату-
ру диктует рынок. Увы, выру-
бать леса оказывается проще 
и выгоднее…

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Игорь 
Минаев,
шеф-редактор 

В
оспитанники спор-
тивной школы олим-
пийского резерва №2 
в Южном Медведкове 

Наталья Хабибуллина и Илья 
Княжук выиграли заключи-
тельный этап Гран-при по 
фигурному катанию среди 
юниоров, проходивший в 
австрийском городе Линце. 

— Ребята лидировали по-
сле короткой программы и 
никому не уступили первую 
позицию после произволь-
ной, — рассказал «ЗБ» тре-
нер фигуристов Сергей До-
броскоков. — Они исполни-
ли сложнейший прыжковый 
каскад: тройной лутц, ойлер, 
тройной сальхов и парал-
лельный тройной риттбер-
гер. 

По словам Сергея Добро-
скокова, пара катается вместе 
три года. Оба пришли в пар-
ное катание из одиночного. 
17-летняя Наталья — учени-
ца 11-го класса, а 21-летний  
Илья — студент Института 
физкультуры.

— Я занимаюсь фигурным 
катанием с четырёх лет, как и 
мой партнёр, — рассказывает 
Наталья. — Мама сама мечта-
ла о фигурном катании, но не 
получилась, поэтому отдала 
в секцию меня.

Кроме спорта, у молодых 
людей есть и другие увле-
чения. Илья играет на фор-
тепиано, гитаре, ударных и 
губной гармошке. Наталья 
любит готовить, её любимое 
блюдо — чизкейк. 

Скоро Илья и Наталья уез-
жают в Сочи на отборочный 
этап Кубка России и будут вы-
ступать по программе масте-
ров спорта.

Ирина 
ЛЬВОВА

Причиной пожара 
в квартире 

на Берёзовой аллее 
стал утюг 

14 октября в квартире в доме 5 на 
Берёзовой аллее загорелись постель-
ные принадлежности и личные вещи 
хозяйки. Она поставила на диван вы-
ключенный, но ещё горячий утюг рабо-
чей поверхностью вниз, что и послужило 
причиной возгорания. Хозяйка квартиры 
вызвала пожарных, однако справиться с 
огнём ей удалось самостоятельно. Жен-
щина не пострадала. 

Ангар в Ростокине 
загорелся от болгарки

20 октября на Малахитовой улице вла-
делец ангара, предназначенного под снос, 
начал самостоятельно его демонтировать. 
Мужчина использовал болгарку, в какой-
то момент на утеплитель попала искра и 
произошло возгорание. Площадь пожа-
ра составила 20 кв. метров.

Анна БЕЛОВА

ПОЖАРЫ
За прошедшие сутки 

в СВАО произошло восемь 
пожаров, пострадавших нет

Фигуристы 
из Южного Медведкова 

выиграли Гран-при в Австрии

Сложную операцию придумал 23-лет-
ний аферист, работавший в пункте вы-
дачи заказов в районе Свиблово. Он 
решил присвоить более 20 дорогосто-
ящих телефонов, думая, что этого ни-
кто не заметит.

Как сообщили в УВД по СВАО, со-
трудник пункта выдачи товаров зака-
зывал через Интернет дорогие сотовые 
телефоны под вымышленными имена-
ми, оставляя фиктивные контактные 

данные и уточняя при этом, что товар 
будет оплачен при получении. Адресом 
получения товара он указывал пункт, в 
котором работал сам. Когда телефоны 
для «покупателей» приходили к нему 
на точку, он вытаскивал их из короб-
ки, забирал себе, а потом продавал. 

Поскольку предоставить на-
чальству деньги за товар сотруд-
ник не мог, он объяснял, что кли-
ент от покупки отказался и гадже-

ты будут возвращены поставщику.
— Чтобы обман вскрылся не сразу, 

перед возвратом товара подозревае-
мый клал в коробки от телефонов раз-
ные дешёвые предметы — например, 
мыло, — рассказали в УВД. 

За время работы в пункте выдачи за-
казов в Свиблове мошенник похитил 23 
телефона, причинив компании-постав-
щику ущерб 2 млн рублей.

Анна БЕЛОВА

Движение автомобилей на 
Шереметьевской улице в райо-
не дома 35 ограничили на ревер-
сивной полосе (там, где можно 
ездить в обе стороны и движе-
ние регулируется специальным 
светофором). Об этом сообщил 
городской Центр организации 
дорожного движения (ЦОДД). 
При этом по крайней правой и 
по встречной полосам можно 
ездить без ограничений. 

— Здесь идёт ремонт инженер-
ных сетей. В целом изменения 
незначительные, — уточнили в 
управе района Марьина роща.

Работы планируют закончить 
к 15 ноября. ЦОДД просит во-
дителей быть внимательными 
и заранее планировать свой 
маршрут в этой части Марьи-
ной рощи.

Леон 
АЛЮШИН

Потрясли 
каскадом 
прыжков

Наталья и Илья 
занимаются 

фигурным катанием 
с четырёх лет

Мошенник в Свиблове заменил 
мобильники на мыло

Движение на реверсе 
Шереметьевской перекрыли 

до середины ноября

Юные спортсмены лидировали после короткой программы и никому не уступили 
первую позицию после произвольной
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О 
том, что реформа 
техосмотра отло-
жена до октября, 
премьер-министр 
РФ Михаил Мишус-

тин сообщил ещё в начале 
года. Октябрь наступил, но 
с тех пор в этой области по-
явились новые инициативы. 
Нужно ли сейчас ехать на ТО?

Наказания 
за это нет

Полгода назад применение 
диагностических карт (ДК), 
срок действия которых закан-
чивался в период с 1 февра-
ля по 30 сентября 2021 года, 
продлили. Прибавьте полгода 
к дате, указанной в вашей ДК. 
Если этот новый срок ещё не 
истёк, вам на техосмотр точно 
не надо: карта ещё действует!

А как быть всем остальным? 
Оказывается, их тоже пока 
никто не заставляет прохо-
дить ТО. Штрафа или друго-
го наказания за отсутствие 
ДК у водителей легковушек 
и мотоциклов, принадлежа-
щих частным лицам, сегод-
ня не существует. Раньше без 
ДК нельзя было оформить 
ОСАГО, но с 22 августа это от-
менено — стало можно офор-
мить полис без техосмотра.

— Мы горячо приветствуем 
тот факт, что техосмотр отвя-
зали от ОСАГО, — прокоммен-
тировал ситуацию коорди-
натор движения «Общество 
синих ведёрок» Пётр Шкума-
тов. — Логично: эти вещи не 
связаны между собой.

А если авария?
Итак, за езду без техосмотра 

не штрафуют. Но если слу-
чится ДТП, не исключено, что 
платить всё-таки придётся! В 
Российском союзе автостра-
ховщиков (РСА) напомнили: 
если причиной аварии ста-
нет техническая неисправ-

ность вашей машины, стра-
ховая компания, в которой вы 
оформили ОСАГО, может по-
дать на вас регрессный иск и 
отсудить сумму, выплаченную 
ею другому водителю. 

Действительно, право рег-
рессного требования стра-
ховщика при отсутствии ДК 
закреплено в статье 14 зако-
на об ОСАГО. Но реальных 
примеров таких дел найти не 
удалось. Вероятно, если это 
случается, то нечасто.

Собираются 
сделать 

добровольным
Ещё недавно планировали с 

1 марта 2022 рассылать штра-
фы за отсутствие ДК в автома-

тическом режиме, как только 
автомобиль, не прошедший 
ТО, проедет под камерой. Те-
перь этого, вероятно, не будет: 
в Госдуме уже рассматрива-
ют законопроект о переводе 
тех осмотра на добровольную 
основу. Если документ при-
мут, процедура ТО будет обя-
зательной только при смене 
собственника авто.

Проверять машину 
нужно

Отменят техосмотр или 
нет, это не снимает ответст-
венности с водителя за состо-
яние машины.

— ПДД обязывают води-
теля проверять исправность 
транспортного средства пе-

ред выездом и обеспечивать 
её в пути, — напомнили в 
ОГИБДД УВД по СВАО.

Штраф за нарушение этого 
правила — 500 рублей. Так что 
перед началом движения хотя 
бы обойдите машину кругом, 
гляньте, не спустили ли колёса, 
горят ли фары. Откладывать 
замену перегоревшей лампоч-
ки не стоит: могут наказать. 

Кстати, в октябре в сосед-
нем ВАО заработала первая 
в Москве камера, фиксирую-
щая факт езды с выключен-
ными фарами. Но ведь быва-
ют неисправности, которых 
водитель может не заметить 
и при езде вовремя не почув-
ствовать. Есть ли среди них 
такие, которые представляют 
реальную опасность?

— Серьёзная и в то же вре-
мя частая неисправность, ко-
торую мы выявляем при тех-
осмотре, — неравномерность 
тормозного усилия на разных 
колёсах, — говорит Алексей, 

техник пункта ТО из Отрад-
ного. — При обычной езде 
водитель может этого не чув-
ствовать, но в критической 
ситуации машина подведёт: 
при экстренном торможении 
её поведёт в сторону.

Ещё одна часто обнаружи-
ваемая на ТО проблема, спо-
собная повлиять на безопас-
ность, — нарушение регули-
ровки фар.

Получается, съездить на ТО 
вроде бы неплохо, особенно 
если вы новичок, а не быва-
лый шофёр, определяющий 
с ходу любую неисправность 
на слух. Но тут есть нюанс: в 
пункте ТО, указав на пробле-
му, исправлять её не будут, и 
оттуда вы всё равно поедете 
к ремонтникам. Поэтому, как 
вариант, можно сразу обра-
титься в крупный автосер-
вис, где способны провес-
ти и полную диагностику, и 
ремонт.

Василий ИВАНОВ

Вероятно, рассылать штрафы 
за отсутствие ДК не будут

Спешить ли на техосмотр?
Кто и зачем теперь должен его проходить

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Сосед вынес старое 
кресло и оставил его 
на лестничной клет-

ке. Можно ли убрать хлам?
Мария, Ясный пр., 26, корп. 3

— В подъезде навели порядок, 
хлам с лестничной клетки выне-
сли, — сообщил директор ГБУ «Жи-
лищник района Южное Медвед-

ково» Артём Минин. — Также на 
лестничной клетке сделали до-
полнительную уборку.

Максим 
СОФРОНОВ

 ГБУ «Жилищник района Южное 
Медведково»: ул. Молодцова, 9, 
тел. (499) 473-3504. 
Эл. почта: gbu_sme@mail.ru

Из подъезда на Ясном вынесли хлам

Врезался 
в опору 

эстакады 
на Дмитровке

16 октября в первом 
часу ночи водитель ав-
томобиля БМВ следо-
вал по Дмитровскому 
шоссе со стороны цен-
тра. В районе развяз-
ки с Челобитьевским 
шоссе он не справился 
с управлением, наехал 
на бордюрный камень, 
после чего врезался в 
опору эстакады. Води-
теля госпитализирова-
ли с сотрясением мозга, 
ушибом грудной клетки 
и повреждением ноги.

Сбила женщину 
на Алтушке

18 октября около 
часа дня водительница 
«Мерседеса» двигалась 
по дублёру Алтуфьев-
ского шоссе в сторону 
области. Возле пере-
сечения с Нововлады-
кинским проездом она 
сбила женщину, перехо-
дившую дорогу по нере-
гулируемой «зебре». В 
результате пострадав-
шая обратилась в 20-ю 
больницу с ушибом по-
звоночника.

На Ярославке 
мужчина попал 

под «Киа»
19 октября в двенад-

цатом часу ночи муж-
чина лет начал перехо-
дить Ярославское шос-
се напротив дома 107а, 
недалеко от перекрёст-
ка с Федоскинской ули-
цей, в сотне метров от 
ближайшего подзем-
ного перехода. Пеше-
хода сбил автомобиль 
«Киа», ехавший в сто-
рону центра. Скорая по-
мощь увезла пострадав-
шего в 20-ю больницу 
с сотрясением мозга и 
ушибом грудной клетки.

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТП

В Москве состоится форум «Религия и мир»
Пресс-конференция, 

посвящённая 7-му меж-
дународному форуму 
«Религия и мир», кото-
рый пройдёт 26-27 октя-
бря в столице, состоялась 
в информационном цент-
ре Правительства Москвы. 

По словам председате-
ля отдела по социально-
му служению Московской 
городской епархии РПЦ и 

президента союза «Хри-
стианский мир» Алексея 
Черкезова, главной целью 
форума является развитие 
межрелигиозного и меж-
этнического диалога. Как 
рассказал руководитель 
Департамента националь-
ной политики и межрегио-
нальных связей г. Москвы 
Виталий Сучков, в форуме 
примут участие предста-

вители 19 конфессий из 
разных стран — России, 
Ирана, Сирии, Великобри-
тании, Сербии и др.

— Интересно будет по-
слушать коллег из-за ру-
бежа, — сказал Сучков. — 
Возможно, мы возьмём на 
вооружение их опыт по 
предотвращению экстре-
мизма и радикализма.

Виталий Сучков до-

бавил, что мероприятие 
пройдёт с соблюдением 
всех действующих на тер-
ритории Москвы ограни-
чений, связанных с угро-
зой распространения ко-
ронавирусной инфекции. 
Будут рассмотрены вари-
анты офлайн- и онлайн-
участия в форуме. 

Алексей 
ТУМАНОВ

Как вариант, можно сразу обратиться в крупный автосервис, 
где способны провести и полную диагностику, и ремонт

Ве
до

м
ос

ти
/Т

АС
С



7ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   41 (752) октябрь 2021

С
квер на пересече-
нии Енисейской 
улицы и Нового 
Берингова прое-
зда благоустроят. 

Работы пройдут в следующем 
году. Жители уже высказали 
свои предложения и оставили 
мнения о планируемом благо-
устройстве в ходе опроса, ор-
ганизованного с 16 октября по 
23 октября. Что они предлага-
ли, выяснил «ЗБ».

Глава муниципального 
округа Бабушкинский Фёдор 
Трусов рассказал, что сейчас 
сквер огорожен и плохо ос-
вещён. По вечерам здесь не-
комфортно. 

— Поэтому жители попро-
сили его благоустроить, сде-
лать открытым и удобным. 
Проектировщики предложили 

смонтировать в сквере видео-
наблюдение, поставить здесь 
дополнительные фонари и ла-
вочки, а также убрать огражде-
ние, — отметил Трусов.

По его словам, формат скве-
ра почти не изменится. Суще-
ствующие дорожки приведут в 
порядок, на детской площадке 

установят новые малые архи-
тектурные формы. Скульптуры 
знаков зодиака отреставриру-
ют. По словам Фёдора Трусова, 
многие жители поддерживают 
благоустройство сквера. 

— Некоторые беспокоились 
о деревьях и кустарниках. Они 
не хотели вырубки растений. 

Но этого и не произойдёт. На-
оборот, здесь создадут цветоч-
ные клумбы, высадят новые 
плодовые деревья — яблони 
и груши, — отметил глава му-
ниципального округа Бабуш-
кинский.

Михаил 
КОФАНОВ

ОКРУГ

Сквер «Знаки зодиака» 
благоустроят в 2022 году

Более 1,7 миллиона тюльпанов 
высадят в СВАО к ноябрю

Тюльпаны высадят во всех 
17 районах на 409 цветни-
ках. Корреспондент «ЗБ» по-
бывала на одном из них. На 
центральной клумбе Киров-
ского сквера рыхлят землю, 
рядом вёдра с луковицами.

— Луковицы тюльпанов 
высаживают осенью, когда 
температура почвы не пре-
вышает 15 градусов. Клумбу 
готовят заранее: перекапы-
вают и рыхлят землю, под-
сыпают, если необходимо, 
плодородный грунт, очища-
ют от сорняков, вносят удо-
брения, — рассказывает ин-
женер отдела благоустройст-
ва «Жилищника Бабушкин-
ского района» Елена Файчук.

На цветник в соответствии 
с утверждённым эскизом на-
носят разметку и высажива-
ют луковицы определённого 
цвета и сорта. Сажают гнез-

довым способом в шахмат-
ном порядке с помощью со-
вочка по 50-70 штук на квад-
ратный метр в зависимости 
от размера луковиц. В цент-
ре клумбы размещают более 
высокие сорта тюльпанов, по 
краям — низкорослые.

После посадки цветник де-
корируют древесной щепой, 
которая укрывает луковицы 
от морозов.

В Бабушкинском районе, 
по словам заместителя ди-
ректора «Жилищника» Еле-
ны Нуруллиной, высадят 226 
тысяч тюльпанов.

Как сообщила заместитель 
директора ГКУ «Дирекция 
ЖКХиБ СВАО» Екатерина 
Афонина, количество луко-
вичных и площадь цветни-
ков увеличились в каждом 
районе округа. 

Анна ФОМИНА

В сквере на Белозерской обновят смотровую площадку
Подошёл к концу сбор пред-

ложений и мнений жителей о 
планируемом благоустройстве 
сквера на Белозерской улице 
(«Бибирево life»). Его плани-
руют благоустроить в следу-
ющем году. 

Сейчас это место не в лучшем 
состоянии. Дорожки в некоторых 
местах разбиты, смотровая пло-
щадка в северной части сквера и 
площадка для выгула собак уста-

рели. Мало фонарей и лавочек.
По словам проектировщи-

ков, изюминкой благоустроен-
ного сквера должна стать имен-
но смотровая площадка с видом 
на Алтуфьевский заказник и 
речку Самотёку. Её отремон-
тируют и осветят. 

Сквер с заказником соединя-
ет мост, он расположен в юж-
ной части зелёной зоны. Тер-
риторию возле него приведут в 

порядок. Также в южной части 
зелёной зоны появится сцена 
для районных мероприятий. 
В сквере собираются оборудо-
вать новые спортивные и дет-
ские площадки, отремонтиру-
ют площадку для выгула собак. 

Муниципальный депутат 
Михаил Островский расска-
зал, что жители больше все-
го просили заполнить терри-
торию новыми, современны-

ми малыми архитектурными 
формами.

— Владельцы собак просили 
сделать ещё одну площадку для 
выгула своих питомцев, — отме-
тил Островский. — Некоторые 
жители предлагали привести 
в порядок пешеходные зоны,  
установить больше фонарей и 
лавочек, восстановить плотину 
реки Самотёки. 

Михаил КОФАНОВ

На Седова появится 
альпийская горка

Бульвар на улице Седова 
обновят в соответствии с по-
желаниями жителей. Здесь 
появится альпийская горка 
— декоративный цветник, 
по периметру которого бу-
дут уложены камни разного 
размера. По замыслу проек-
тировщиков, клумба должна 
стать одним из центров при-
тяжения на бульваре. Всего в 
парке после благоустройства 
появятся 4 детские площад-
ки: две для малышей, одна для 
дошкольников и ещё одна 
для ребят постарше. 

По словам Дмитрия Куп-
риянова, жители эти идеи 
поддержали.

— Многие предлагали со-
здать зоны отдыха с качеля-

ми, реконструировать дет-
ские площадки, установить 
новые современные малые 
архитектурные формы, — 
отметил Куприянов. 

Некоторые участники 
сбора предложений и мне-
ний жителей о планируемом 
благоустройстве беспокои-
лись, чтобы при проведении 
работ не вырубили деревья. 
По словам Куприянова, если 
деревья и будут вырубать, то 
только сухостои. Вместо них 
высадят саженцы других ра-
стений. 

Бульвар получит новые 
малые архитектурные фор-
мы, отвечающие всем требо-
ваниям безопасности.

Михаил КОФАНОВ

В Капустинском парке создадут прогулочный променад
Капустинский парк станет 

новой точкой притяжения жи-
телей района Свиблово. Эту тер-
риторию собираются обновить 
в следующем году.

В период с 16 по 23 октября 
был организован сбор пред-
ложений и мнений жителей о 
планируемом благоустройст-
ве парка. Жители поддержали 
идеи проектировщиков и дали 
свои предложения.

С севера парк граничит с По-
жарным проездом. Дорога здесь 
узкая, с одной стороны забор, 
с другой — склон к пруду. Лю-
дям негде ходить, а оборудо-
вать тротуар возможности нет. 
Проектировщики предложили 
создать на склоне прогулочный 
променад. Его установят на ме-
таллических сваях, а настил сде-

лают деревянным. По нему мож-
но будет обойти опасный уча-
сток дороги. По вечерам проме-
над будет подсвечиваться.

Спортплощадку в южной ча-
сти парка возле жилого дома 
3 на проезде Нансена рекон-
струируют. Здесь также создадут 
большую сцену с амфитеатром. 
На ней можно будет проводить 
тематические вечера и празд-
ничные концерты. 

Детскую площадку в центре 
парка обновят. В восточной ча-
сти сделают площадки для вор-
каута и панна-футбола. В парке 
создадут беговую дорожку, по-
ставят садовые качели, допол-
нительные лавки, высадят де-
ревья и кустарники, обустроят 
цветники. 

— По вечерам в Капустин-

ском парке темно. Многие жите-
ли в ходе сбора мнений и пред-
ложений о планируемом благо-
устройстве просили смонтиро-
вать дополнительные опоры 
освещения, а для безопасности 
установить видеокамеры, — го-
ворит председатель Молодёж-
ной палаты района Свиблово 
Ольга Красникова.

Были также предложения 
установить в парке обществен-
ные туалеты.

Проектировщики сейчас ана-
лизируют полученные предло-
жения, но уже можно сказать, 
что многое будет сделано. В 
частности, это касается камер 
видеонаблюдения, опор осве-
щения,  общественных туалетов. 

Михаил 
КОФАНОВ

В сквере поставят 
дополнительные 
фонари и лавочки

Променад установят на металлических 
сваях, настил сделают деревянным (проект)

В сквере 
высадят 
яблони 
и груши
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Н
а фасадах домов 
округа появились 
таблички с буква-
ми, обозначающи-
ми класс энергоэф-

фективности. «Что они озна-
чают, кто и для чего их веша-
ет и влияет ли это на размер 
«коммуналки»?» — спрашива-
ет Ольга Михайловна, житель-
ница улицы Малыгина. 

В вопросе разбиралась кор-
респондент «ЗБ».

Девять классов
Как сообщила начальник 

Мосжилинспекции по СВАО 
Екатерина Пятина, класс энер-
гоэффективности присваивает 
домам Московская жилищная 
инспекция на основе деклара-
ции управляющей организации 
об энергопотреблении дома за 
календарный год.

В соответствии с законода-
тельством об энергосбереже-
нии есть девять классов энер-
гоэффективности домов. Высо-
чайший: A++, А+; очень высокий: 
А; высокий: В; повышенный: С; 
нормальный: D; пониженный: 
Е; низкий: F; очень низкий: G.

Класс зависит от того, сколь-
ко тепла и электричества 
потреб ляет дом. Чем меньше 
потребление, тем выше класс. 
Это зависит от года построй-
ки дома, стройматериалов, со-
стояния инженерных систем, 
наличия в подъездах стекло-
пакетов и т.д.

На высокий класс могут рас-
считывать только дома с энер-
госберегающим освещением 
в подъездах и автоматизиро-
ванным узлом управления те-
пловой энергией (АУУ) и ото-
плением или индивидуальным 
тепловым пунктом, которые 
регулируют отопление в зави-
симости от погоды. Размещает 
указатели с присвоенным дому 
классом энергоэффективно-
сти управляющая организация.

Капремонт 
играет роль

Из 169 домов, находящих-
ся в управлении «Жилищ-

ника Лосиноостровского 
района», класс энергоэф-
фективности присвоен 158.

— В основном Е — по-
ниженный (93 дома) и F — 
низкий (42 дома), поскольку 
жилищный фонд в районе 
1960-70-х годов, — говорит 
начальник отдела по учёту 
энергоресурсов «Жилищ-

ника Лосиноостровского 
района» Елена Бузько.

Однако капремонт мо-
ж е т  п о в ы с и т ь  к л а с с .

Например, домам на Ана-
дырском пр., 47, корп. 3, и 
Тайнинской ул., 22, где за-
менили инженерные сети, 
отремонтировали кровлю 
и фасад, присвоили класс 

Е. Домам такой же серии на 
Оборонной ул., 4, 8, но без 
капремонта — класс F.

Новостройка на Тайнин-
ской ул., 13, корп. 1, с инди-
видуальным тепловым пун-
ктом имеет класс В (высокий).

Задуматься об 
энергосбережении

Можно повысить класс с 
помощью энергосберегаю-
щих мероприятий. Управ-
ляющая организация долж-
на не реже раза в год пред-
лагать собственникам свои 
мероприятия по экономии 
энергоресурсов со сроками 
окупаемости.

Часть работ, по словам 
Елены Бузько, проводят в 
рамках подготовки домов к 
зиме — ремонтируют окна 
и двери, делают изоляцию 
трубопроводов и т.д.

Решение о таких видах 
работ, как установка АУУ, 
жители должны принять 
на общем собрании собст-
венников. В 38 домах, на-
ходящихся в управлении 
ГБУ «Жилищник Лосино-
островского района», эти 
узлы установлены, их жите-
ли платят за тепловую энер-
гию меньше, ведь в домах 
нет «перетопов».

В 33 капитально отре-
монтированных домах есть 
энергосберегающее осве-
щение в подъездах. Плани-
руется сделать такое во всех 
остальных домах. Как под-
чёркивает Екатерина Пя-
тина, чем выше класс, тем 
меньше энергоресурсов рас-
ходует дом, меньше и затра-
ты жителей на коммуналь-
ные услуги.

Подтверждать класс энер-
гоэффективности надо раз в 
пять лет. Но можно и рань-
ше, после проведения меро-
приятий по энергосбереже-
нию, но не чаще раза в год.

Если класс дома снизится, 
это сигнал для жителей заду-
маться об энергосбережении.

Анна 
ФОМИНА

ЕСТЬ ВОПРОСЫ? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ! 

(499) 647-6831
pochta@zbulvar.ru, 
chitatel@internet.ru

Чем выше класс, тем меньше 
затраты жителей 

на коммунальные услуги

ЖКХ

Буква на фасаде
Что означают новые указатели на стенах домов

В нашем подъ-
езде трое суток 
не работают 

два лифта — пассажир-
ский и грузовой. Когда 
их починят?

Жители дома 19, корп. 2, 
на Снежной ул.

Лифтовое оборудование 
проверили специалисты об-
служивающей организации.

— Работы по ремонту и 
регулировке дверей лиф-
тов выполнены. Оба лиф-
та включены и находятся в 
рабочем состоянии, — со-
общила директор управля-
ющей компании «Свиблов 
ГРАД» Лариса Гаязова.

Анна БЕЛОВА
    Единая диспетчерская 

служба г. Москвы: 
(495) 539-5353

Лифты в подъезде 
на Снежной снова работают

На фасаде 
дома повреж-
дена электро-

проводка. Гофрирован-
ная труба порвалась, из 
неё торчат провода. 
Необходимо заменить 
её и аккуратно подвести 
провод к знаку с номе-
ром дома.

Жители дома 4
 на Череповецкой ул.

Как сообщили в ГБУ «Жи-
лищник района Лианозо-
во», в настоящее время на-

ружную электропроводку 
на фасаде дома восстано-
вили. Специалисты УК за-
менили гофрированную 
трубу. Электропровода на-
ходятся в исправном со-
стоянии.

Татьяна 
ШУРШАЕВА

  ГБУ «Жилищник района 
Лианозово»: 
ул. Новгородская, 32, 
тел./факс (499) 908-8079. 
Эл. почта: 
gbu_lia@svao.mos.ru

На Череповецкой 
отремонтировали 

электропроводку на фасаде дома

Рядом с выхо-
дом из метро 
«Медведково» 

замусорена террито-
рия, клумбы высох-
шие, вид заброшен-
ный. Просьба навести 
порядок.

Сергей, Широкая ул.

Как сообщили в упра-
ве района Северное Мед-
ведково, уборку на тер-

ритории, прилегающей к 
станции метро, провели.

— Мусор убрали, клумбы 
полили, сейчас территория 
находится в удовлетвори-
тельном состоянии, — уточ-
нили в управе.

Анатолий КАЛИНИН

  Управа района 
Северное Медведково: 
пр. Шокальского, 30, корп. 1, 
тел. (499) 476-7786. Эл. почта: 
nmespr@svao.mos.ru

У станции метро «Медведково» 
сделали уборку

ОТРЕАГИРОВАЛИ
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Эта буква — свидетельство 
высокого класса 

энергосбережения

Новостройке 
на Тайнинской, 13, 
корпус 1, присвоили 
высокий класс: 
в доме есть 
индивидуальный 
тепловой пункт
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Р
оссийский универ-
ситет транспорта 
(МИИТ) в Марьи-
ной роще стал по-
бедителем конкур-

са федеральной программы 
«Приоритет-2030». Вниманию 
жюри вуз представил уникаль-
ные технологии для разви-
тия беспилотного транспор-
та. В университете уверяют: 
эта победа — случай беспре-
цедентный не только в исто-
рии РУТ (МИИТ). Раньше луч-
шими признавали классиче-
ские вузы вроде Физтеха, но 
в этом году впервые победи-
телем стал университет, ко-
торый готовит специалистов 
для конкретной отрасли.

У пиратов шанса 
не будет

В вузе закончилась пара. Ко-
ридоры наполняются голоса-
ми студентов. Им можно поза-
видовать: в университете, где 
они учатся, разрабатываются 
технологии будущего. Одна 
из них — беспилотное судо-
вождение.

По словам Владимира Ти-
монина, первого проректора 
РУТ (МИИТ), интерес к этому 
направлению не случаен. Льви-
ная доля грузов перевозится 
по воде. Но любая авария спо-
собна привести к сбою в по-
ставке товаров. Недавно в Су-
эцком канале застрял танкер, 
и движение судов остановили. 
В мировой промышленности 
начался кризис: заводы не по-
лучили нужные комплектую-
щие, некоторые даже переста-
ли работать.

Частая причина аварий — 
ошибки корабельной коман-
ды. Если судном будет управ-

лять специально разработан-
ная система, а не человек, то 
случаев, как в Суэцком канале, 
быть не должно. Да и безопас-
ность повысится. Казалось бы, 
эпоха пиратов в прошлом. Но 
нападению судно рискует под-
вергнуться и сейчас, например, 
у берегов некоторых стран Аф-
рики. Если корабль будет бес-
пилотным, жертв среди коман-
ды можно будет избежать.

Стали 
первопроходцами
Ещё одно интересное на-

правление — беспилотные 
авто. Конечно же такие ма-
шины не новинка. В Москве 
тестируют такси без водите-
ля. Разработан автобус для 
парков, которым управляет 
компьютер. И в России, и за 
границей испытывают бес-
пилотный тягач для перевоз-
ки грузов по магистралям. Но 
этого недостаточно. Беспи-
лотникам нужны специаль-
но подготовленная дорожная 
инфраструктура и система 
управления. Над их создани-
ем в Российском университе-
те транспорта уже работают.

— Есть и другая, более мас-
штабная задача. Представьте, 
что в городе сотни тысяч бес-
пилотных грузовых и легко-
вых автомобилей. Нужна еди-
ная система управления пото-
ком таких машин, — поясняет 
Владимир Тимонин.

За доли секунды центру нуж-
но анализировать колоссальные 
объёмы информации: куда на-

править потоки, чтобы не было 
пробок; как выбрать объезд, 
если впереди авария. За созда-
ние столь масштабной техноло-
гии пока не взялись ни в одной 
стране мира. Сотрудники РУТ 
(МИИТ) стали первопроход-

цами. Москве эта технология 
принесёт неоценимую поль-
зу: уменьшатся заторы, в кото-
рых сегодня приходится сто-
ять часами.

Аудитории 
без парт и досок
Для создания столь важных 

технологий в вузе будут со-

здавать новые корпуса и ла-
боратории. У университета 
появится собственный учеб-
ный корабль на Москве-ре-
ке. На нём смогут проходить 
подготовку студенты, получа-
ющие специальности в сфере 
морского транспорта. Здесь 
же станут тестировать тех-
нологию беспилотного су-
довождения.

В новых корпусах будут не 
только привычные аудитории 
с партами и доской. Прошли 
времена, когда знания получа-
ли исключительно на лекциях. 
Студенты РУТ (МИИТ) занима-
ются собственными разработ-
ками уже с первого курса. Вла-
димир Тимонин рассказывает, 
что поначалу это несложные 
проекты. Например, сделать 
3D-модель главного учебного 
корпуса на улице Образцова.

Для создания таких проек-
тов нужны помещения, кото-
рые принято называть ковор-
кингами. С 2022 года начнётся 
обустройство новых корпусов. 
Появится у университета и су-
персовременный спортком-
плекс с бассейном. Пользо-
ваться им смогут не только сту-
денты, но и жители окрестных 
районов. Фактически в районе 
Марьина роща будет новый на-
учно-исследовательский центр 
«Образцово». Его строитель-
ство планируют начать уже в 
следующем году. 

Роман НЕКРАСОВ

ОБРАЗОВАНИЕ

На заседании Мосгорду-
мы рассмотрели инициати-
ву фракции «Единая Россия» 
и постоянного депутатского 
объединения «Моя Москва» 
о внесении изменений в за-
кон «О социальной поддерж-
ке семей с детьми в городе 
Москве».

— Изменения дают пра-
во на бесплатный проезд на 
всех видах городского тран-
спорта обоим родителям в 
многодетной семье. Также 
они устанавливают, что пра-
во на бесплатный проезд на 
всех видах городского пас-

сажирского и пригородно-
го железнодорожного тран-
спорта имеют дети из много-
детных семей в возрасте до 
18 лет независимо от факта 

обучения. Ранее таким пра-
вом мог воспользоваться 
только один из родителей, а 
льгота для несовершеннолет-
них после 16 лет действовала 
только при условии обучения 
в образовательных учрежде-
ниях, — пояснил председа-
тель Мосгордумы Алексей 
Шапошников.

Столичный парламент 
единогласно расширил льго-
ты на проезд для многодет-
ных семей. Новые меры под-
держки начнут действовать 
уже с 1 января 2022 года.

Александр ЛУЗАНОВ

Мосгордума единогласно расширила льготы 
на проезд для многодетных семей
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За уникальные разработки 
Университет транспорта 
в Марьиной роще признали 
лучшим вузом России

Владимир Тимонин
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для развития беспилотного транспорта
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К
рупную сеть поста-
вок наркотиков че-
рез московские ап-
теки ликвидировали 
сотрудники отдела 

по контролю за оборотом нар-
котиков УВД по СВАО. Изъято 
более 600 килограммов силь-
нодействующего вещества — 
рекордное количество за по-
следние 10 лет. О масштабной 
операции, а также о борьбе 
с наркоманией в СВАО «ЗБ» 
рассказал начальник отдела 
Андрей Кривошеин.

Наркотик в форме 
глазных капель

— Две супружеские пары, 
которые приходятся друг дру-
гу родственниками, открыли 
фирму, закупающую лекарст-
ва для аптек, и через знакомых 
фармацевтов продавали силь-
нодействующее вещество тро-
пикамид из-под полы, — рас-
сказывает Кривошеин. — Заку-
пали его официально у фирмы-
поставщика в форме глазных 
капель. Также нелегально про-
давали противосудорожные 
таблетки, содержащие другое 
сильнодействующее вещество 
— прегабалин. Хранили товар в 
гараже. Поскольку это лекарст-
во не подлежит строгой отчёт-
ности, продавали его в аптеках 
нелегально, без чека, предвари-
тельно сняв упаковку. Цена в 10 
раз превышала официальную. 

О такой торговле наркома-
ны узнавали посредством са-
рафанного радио. Наркотор-
говцев поймали с поличным. 
В итоге задержали 18 человек, 
в числе которых и организато-
ры, и фармацевты. Четверо из 
них арестованы, одна участ-
ница под домашним арестом. 
Они уже во всём сознались.

Прятал во рту 
и проглотил

По словам Андрея Криво-
шеина, за последние годы 
в округе наркоманов стало 
меньше.

— Борьбу ведём оператив-
но, у нас слаженная коман-
да, — говорит Кривошеин. 
— Если сравнивать с анало-
гичными подразделениями 
в других округах, СВАО ли-
дирует. С начала этого года 
пресекли деятельность пяти 
организованных преступных 
групп. Изъяли из незаконного 
оборота более 7 килограммов 
героина, 1,5 килограмма ма-
рихуаны и более 100 граммов 
синтетических наркотиков. 

Вот лишь несколько эпизо-
дов. В апреле в Алтуфьевском 
заказнике задержали приез-
жего из Таджикистана, кото-
рый собирался делать в лесу 
закладки-тайники. При себе 

он имел более 900 граммов 
героина, ещё полкило нашли 
у него в машине. А дома при 
обыске у него обнаружили не 
только нар котики, но ещё и 
боевой пистолет, патроны и 
глушитель. 

Месяца два назад задержали 
другого подозреваемого. Нар-
котиков при нём не нашли. 
А пару часов спустя парень го-
ворит нам, что ему может стать 
плохо. Оказывается, наркоти-
ки он прятал во рту и потом 

проглотил. Пришлось везти 
его в больницу.

Закладчица — 
мама с коляской
В последнее время всё чаще 

говорят и пишут о сравни-
тельно новой практике закла-
док, когда наркотики прячут 
рядом с жилыми домами, а 
порой даже в подъездах.

— Раньше наркотики пере-
давали из рук в руки. Когда по-

явились «Ватсап» и «Телеграм», 
преступники поняли, что «ра-
ботать» через интернет-ресур-
сы удобнее и безопаснее, — 
продолжает Кривошеин. — У 
них есть правило: после того 
как спрячут товар, фотографи-
руют место закладки. Этот сни-
мок закладчик отсылает опера-
тору, он — владельцу бизнеса, а 
уже тот — клиенту. Звенья этой 
цепи обычно друг друга не зна-
ют. Так вот, если вы видите, как 
человек что-то фотографиру-
ет, например, в подъезде или 
снимает снаружи сам подъ-
езд, это должно насторожить. 

Иногда для прикрытия за-
кладчики используют своих 
малолетних детей. Например, 
мать гуляет с коляской и неза-
метно делает закладки.

Анна БЕЛОВА

Дело фармацевтов
В СВАО ликвидировали крупную сеть поставок наркотиков через аптеки

При обыске у наркодилера 
обнаружили не только наркотики, 

но ещё и боевой пистолет, 
патроны и глушитель

На Заповедной 
нашли 

украденный 
велосипед

В полицию обратил-
ся мужчина, который со-
общил, что у него только 
что украли велосипед, не-
надолго оставленный без 
присмотра возле подъ-
езда дома 24 на Заповед-
ной улице. Ущерб потер-
певший оценил примерно 
в 10 тыс. рублей. Меньше 
чем за 40 минут полицей-
ским удалось задержать 
похитителя. Это 46-летний 
мужчина, проживающий в 
этом же доме. 

Ограбивший 
женщину 

в Лианозове 
рецидивист 

пойман

Столичная прокурату-
ра направила в суд дело 
50-летнего рецидивиста, 
обвиняемого в преступле-
ниях, совершённых 26 и 5 
лет назад. Одно из них — 
в Лианозове. Установлено, 
что в апреле 2016 года на 
Череповецкой улице пре-
ступник напал на женщи-
ну, сидевшую в автомоби-
ле. Он нанёс ей множест-
венные удары кулаком в го-
лову и забрал сумку. 

А в 1995 году на Булат-
никовском проезде в ходе 
конфликта этот же преступ-
ник застрелил двух сотруд-
ников вневедомственной 
охраны, находившихся в 
служебном автомобиле. 
После убийства он поки-
нул Россию, используя под-
дельный паспорт, но затем 
вернулся.

Уборщица 
стащила 

из квартиры 
на Изумрудной 
золотое кольцо

Вечером в полицию 
обратился 36-летний мо-
сквич с Изумрудной ули-
цы и сообщил, что днём 
у него в квартире делала 
уборку сотрудница кли-
нинговой компании и те-
перь он не может най-
ти обручальное кольцо 
из белого золота. Стои-
мость пропажи мужчина 
оценил в 50 тыс. рублей. 
Сыщики отыскали похити-
тельницу. Как оказалось, 
это жительница Подмо-
сковья, ровесница потер-
певшего. Возбуждено уго-
ловное дело по статье УК 
РФ «кража».

Анна 
БЕЛОВА

ХРОНИКА «02»

Юристы не 
выполнили 
договор, я поте-
рял деньги. 

Что делать?

 Дмитрий, ул. Снежная
  

Отвечают специалисты юри-
дической компании «Вектор 
Прайм». 

Юридические услуги оказы-
ваются на основании договора 
оказания юридических услуг. 

Зачастую юридические услу-
ги оказываются ненадлежащим 
образом (нарушаются сроки, не 
соответствует качество, обяза-

тельства не исполняются в пол-
ном объёме). При обнаружении 
недостатков оказанной услу-
ги можно требовать возмеще-
ния понесённых расходов либо  
полного возмещения убытков. 

В случае возникновения раз-
ногласий потребителю следует 
обращаться с претензией к ис-
полнителю, а в случае отказа в 
удовлетворении требования по 
претензии — в суд.

Как взыскать денежные средства за ненадлежащее 
оказание юридических услуг?

Как определить, 
что ребёнок попал 

в наркозависимость?
Типичные признаки — 

безразличие к тому, что 
происходит вокруг, частая 
смена настроения. Родите-
лей подростка должны на-
сторожить частые уходы ре-
бёнка из дома или прогулы 
в школе, появление подо-
зрительных друзей. Внеш-
ние признаки: бледность 
кожи, нарушение сна, по-
теря веса или, наоборот, 
чрезмерное употребление 
пищи. И конечно, узкие или 
широкие зрачки, покрасне-
ние глаз, замедленная речь.

РОДИТЕЛЯМ 
НА ЗАМЕТКУ

ре
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Начальник отдела по контролю 
за оборотом наркотиков УВД 
по СВАО Андрей Кривошеин 
отмечает, что сегодня 
преступники стали редко 
передавать наркотики 
из рук в руки, предпочитают 
действовать через Интернет
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В прошлом номере «ЗБ» на-
писал о социальной службе 
храма Рождества Пресвятой 
Богородицы во Владыкине. 
Волонтёры помогают нужда-
ющимся людям. Для голодных 
готовят горячие обеды, выда-
ют им сухие пайки. Малообе-
спеченные семьи поддержи-
вают одеждой и обувью. Боль-
ным приобретают лекарства. 
Никому из попавших в беду не 
отказывают. Социальный ра-
ботник храма Елена Климова 
просила всех, у кого есть воз-
можность, приносить в храм 
мужские тёплые вещи, бельё, 
носки и обувь, а также про-
дукты. Нужны были храму и 
волонтёры с машинами, что-
бы развозить еду и вещи, по-
могать больным добраться до 
поликлиники или больницы. 

На публикацию отклик-
нулись больше 20 жителей 
округа. 

— Три подруги: Надежда, 
Анна и Людмила собрали у 
себя дома все мужские вещи 
— куртки, тёплые кофты, брю-
ки — и привезли нам в шести 

пакетах. Любовь Николаевна с 
улицы Руставели купила и по-
дарила нам четыре кастрюли 
объёмом 30 литров, чтобы го-
товить еду для голодных. Жи-
тели продолжают звонить и 
предлагать помощь. В основ-
ном хотят привезти одежду, 
— рассказала Елена.

Сбор одежды в храме по-
прежнему актуален. Также 
можно приносить продук-
ты: крупы, макароны, мясные, 
рыбные и овощные консер-
вы, рыбу, куриное мясо, мо-
лочку, яйца, хлеб, чай, сахар, 
кондитерские изделия. В со-
циальной службе храма «ЗБ» 
сообщили, что в помещении, 
где принимают вещи и про-
дукты, установлен санитайзер, 
всех просят приходить в ме-
дицинских масках и соблю-
дать социальную дистанцию. 

Все желающие помочь мо-
гут связаться с Еленой по тел. 
8-919-970-0999. 

Оксана МАСТЮГИНА

  Адрес храма: Алтуфьевское ш., 
4, стр. 1. Сайт: rpb-v.ru

Ж
ители СВАО, 
которые хо-
тят избавить-
ся от части 
своего гар-

дероба, могут сделать это с 
пользой для детей с особен-
ностями развития, сирот и 
малоимущих. В рамках со-
циального проекта «Добрые 
вещи» в округе установлены 
четыре контейнера для оде-
жды и обуви и открыт пункт 
их приёма.

— Сдавать можно одежду, 
обувь, ремни, сумки, чемо-
даны, текстиль, детские иг-
рушки, подушки и одеяла, 
— рассказал заместитель 
генерального директора 
проекта Виктор Боженов. 
— Небольшие пакеты мож-
но оставлять в контейне-
рах. Мешки с вещами, спор-
тивный инвентарь, инва-
лидные и детские коляски 
принимаются в специаль-
ных пунк тах. Здесь вещи 
принимают сотрудники 
проекта, которые их взве-
сят и опечатают. Мы также 
готовы организовать бес-
платный вывоз вещей сво-
ими силами. При желании 
процедура может пройти 
бесконтактно: водитель-ку-
рьер позвонит перед прие-

здом, и можно заранее по-
ставить вещи рядом с две-
рью квартиры.

Собранные вещи прода-
ются оптом, а на выручен-
ные деньги закупается обо-

рудование для реабилита-
ции детей с ограниченными 
возможностями. Например, 
сейчас «Добрые вещи» по-
могают десятилетней Поли-
не Прокофьевой с ДЦП. Де-
вочка не может ходить, си-
деть и разговаривать, но всё 
понимает. Ей очень нужен 
мотомед — специальный 
тренажёр, который анали-
зирует способности мышц 
двигаться и тренирует их не 
перенапрягая.

Пункт приёма вещей в 
СВАО: 

— ул. Декабристов, 28, 
корп. 1. Время работы: еже-
дневно с 10.00 до 22.00. 

Контейнеры для сбора 
вещей: 

— Юрловский пр., 10а 
(храм иконы Божией Мате-
ри «Неопалимая Купина»);

— ул. Фонвизина, 5а (шко-
ла Монтессори);

— Шереметьевская ул., 20 
(ТЦ «Капитолий»);

— Октябрьская ул., 58 
(культурный центр «Марь-
ина Роща»).

Виктор 
АЛЕКСЕЕНКО

  Сайт проекта «Добрые 
вещи»: https://dobrove.ru/
Тел. (495) 744-7693

В округе одиноким 
пенсио нерам, инвалидам, се-
мьям с детьми и всем, кто по 
разным причинам оказался 
в трудной жизненной ситу-
ации, помогают волонтёры 
из отряда «Команда СВАО». 
Присоединиться к ним мо-
жет любой желающий.

— Каждый день нам звонят 

несколько человек, которым 
нужна помощь, — рассказыва-
ет координатор волонтёров 
Яна Воробьёва. — Например, 
пенсионерка из Отрадного 
собралась пригласить на 
85-летие гостей и попроси-
ла нас убрать на балконе и вы-
мыть окна. Пожилой женщи-
не с больной рукой из Росто-

кина помогли собрать вещи 
для поездки на дачу. 

Напомним: «Команда 
СВАО» начала свою работу 
в пандемию. Заболевшим 
и находящимся в самоизо-
ляции жителям волонтёры 
оказывали разнообразную 
помощь: покупали и прино-
сили продукты и лекарства, 

выбрасывали мусор, гуляли с 
собаками, просто разговари-
вали по телефону, чтобы под-
держать и успокоить. 

Оксана МАСТЮГИНА

 Те, кто готов стать частью 
«Команды СВАО», могут по-
звонить Яне Воробьёвой 
по тел. 8-925-511-9034

Тренажёр для Полины
Проект «Добрые вещи» предлагает помочь больным детям

После публикации в «ЗБ» 
в социальную службу храма 

во Владыкине стало обращаться 
больше жителей 

«Команда СВАО» приглашает волонтёров

Ищите «Звёздный бульвар» в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/zb_svao
«Фейсбук» — www.facebook.com/bulvarzvezdny
«Твиттер» — twitter.com/zbulvar
«Инстаграм» — www.instagram.com/zbulvar

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь,
комментируйте и ставьте лайки.
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Десятилетняя Полина Прокофьева 
не может ходить, сидеть 
и разговаривать. Ей очень нужен 
специальный тренажёр — мотомед

Волонтёры помогают 
нуждающимся людям. 
Для голодных готовят 

горячие обеды, выдают 
им сухие пайки

Сдавать можно одежду, обувь, 
сумки, текстиль, детские 

игрушки, подушки и одеяла

Смотреть здесь
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С
тарое бетонное 
кольцо, заросшее 
травой, покосив-
шаяся плита, врос-
шая в землю, оста-

ток полукруглой стены… Эту 
полуразрушенную конструк-
цию на опушке Лианозовско-
го лесопарка помнят мно-
гие жители Бибирева: она 
простояла там до середины 
2010-х. 

Об истории жбота — желе-
зобетонной огневой точки, 
которая была готова отра-
зить вражеские атаки осе-
нью 1941 года, — рассказала 
руководитель музея школы 
«Глория» Ольга Комиссарова.

Маскировали 
землёй и листьями

— Мы гуляли там, когда 
были детьми. Думали, что эта 
конструкция как-то связана с 
колодцем, или что это труба, 
в которую забрали подзем-
ную речку, или какой-нибудь 
коллектор, — говорит Ольга 
Анатольевна, которая много 
лет живёт в районе Бибирево. 
— Лет пять-семь назад этот 
бетонный круг исчез, по-ви-
димому, врос в землю. А по-
том ребята из актива нашего 
школьного музея выяснили, 
что это оборонительное со-
оружение — в ноябре 1941 
года линия фронта прохо-
дила в двадцати километрах 
отсюда, бои шли на Рогачёв-
ском шоссе, у стации Лобня.

Жб о т — э т о ш и р о -
к ий, приземис т ый же-
лезобетонный цилиндр: 
диаме т р 1,7 м, высота 
90 см. Сверху — плоская 
крышка. В цилиндре — ам-
бразура для пулемётного 
ствола. Короб ставили на 
заранее вырытую траншею, 
укрепляли брёвнами. Две-
ри не было: делать в бетоне 
ещё одно отверстие означало 
бы ослабить всю конструк-
цию. Пулемётчик забирался 
внутрь снизу, через траншею. 
Сверху на жбот набрасывали 

землю и ветки с листьями для 
маскировки.

На главном рубеже
На карте оборонительных 

сооружений Москвы 1941-1942 
годов северо-восток Москвы 
разрисован чёрными крести-
ками — так обозначили проти-
вотанковые ежи, сдвоенными 
чёрточками — это зенитные 
установки и заштрихованны-
ми кружочками — жботы.

Пулемётный короб в рай-
оне нынешней улицы Лес-
кова — это часть главного 
рубежа обороны Москвы, 
проходившего в 15-20 кило-
метрах от Кремля, прибли-
зительно по линии нынеш-
ней МКАД. Это был средний 
рубеж. Ближе к центру его 

дублировали три пояса го-
родского рубежа: по Буль-
варному кольцу, по Садо-
вому кольцу и по Окружной 
железной дороге. Третий 
рубеж — внешний, Хлебни-
ковский, — с северо-востока 
проходил по линии Клязь-
минского водохранилища.

Срывали атаки
Бугорок высотой меньше 

метра. Чем может помочь эта 
точка, когда враг идёт в на-
ступление?

— Во-первых, враг не ожи-
дает, что бугорок взорвёт-
ся огнём. Во-вторых, даже 
если понятно, откуда бьёт 
пулемёт, не так просто его 
остановить. Нужно подтя-
гивать пушку или развора-
чивать танк. Во время боя на 
эту передислокацию уходит 

время, темп атаки падает. К 
тому же танк, повернувший-
ся боком, — удобная мишень 
для противотанковой артил-
лерии, — рассказывает Ко-
миссарова.

У железобетонной огне-
вой конструкции было не-
сколько преимуществ перед 
её предшественником — до-
том (долговременной огне-
вой точкой), который делали 
из простого бетона.

— Дот надо было строить 
полтора-два месяца: на за-
твердевание бетона по тех-
нологии требуется около 30 
дней, — говорит руководи-
тель школьного музея. — А 
жботы привозили на пере-
довую на полуторках готовы-
ми. Сгружали на землю авто-
краном, для этого на куполе 
были специальные крючки, 
и ставили на заранее выры-

тую траншею. Железобетон-
ные конструкции с метал-
лической арматурой внутри 
не только сами по себе были 
крепче, чем обычный бетон, 
но и иначе реагировали на 
выстрелы. Стальной каркас 
внутри бетонной плиты слу-
жил противоотколом: при 
попадании пуль осколки бе-
тона удерживались на месте. 
Всего в 1941-1942 годах сто-
лицу защищало около 700 
жботов. Информация о пу-
лемётном коробе в Лиано-
зовском лесопарке попол-
нила экспозицию нашего 
музея; у нас есть целый раз-
дел, рассказывающий о том, 
что было во время войны на 
территории Бибирева. Сей-
час прорабатываем вопрос 
о том, чтобы установить на 
этом месте памятный знак.

Марина МАКЕЕВА

Конструкции привозили 
на передовую на полуторках 

готовыми

Цилиндр с пулемётом
80 лет назад в районе улицы Лескова оборудовали 

железобетонную огневую точку

Руководитель музея школы «Глория» 
Ольга Комиссарова

Пулемётчик забирался в жбот снизу, через траншею
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ОТРЕАГИРОВАЛИ

 На входной 
двери сломан 
доводчик, 

из-за этого не срабаты-
вает магнитный замок. 
Подъезд фактически 
открыт круглые сутки.

Матвей,
ул. Бориса Галушкина, 25

— Наши специалисты от-
ремонтировали доводчик на 
входной двери, — сообщил 
директор ГБУ «Жилищник 
Алексеевского района» Васи-
лий Найденко. — Сейчас дверь 
подъезда открывается и закры-
вается свободно, без усилий, 
магнитный замок исправен.

Максим СОФРОНОВ

  ГБУ «Жилищник Алексеев-
ского района»: просп. Мира, 
108, тел. (495) 682-4594. 
Эл. почта: alexdez@list.ru 

 На первом 
этаже отвали-
лась плитка на 

ступеньках. Теперь 
легко можно споткнуть-
ся и получить травму.

Жители дома 8а 
на Абрамцевской ул.

Как сообщили в ГБУ «Жи-
лищник района Лианозово», 
работники участка отремон-
тировали плиточное покры-
тие. Сейчас лестница в 3-м 
подъезде дома по указанно-
му адресу находится в удов-
летворительном состоянии.

Татьяна ШУРШАЕВА

  ГБУ «Жилищник района 
Лианозово»: ул. Новгородская, 
32, тел. (499) 908-8079. 
Эл. почта: gbu_lia@svao.mos.ru

Дверь подъезда 
дома на Бориса 

Галушкина 
отремонтировали

В подъезде дома 
на Абрамцевской 

восстановили плитку 

А
лександр Цыганов 
с Малахитовой 
улицы работает 
поваром больше 
40 лет. И уже 10 лет 

собирает фигурки поваров и 
поварят, в его коллекции их 
больше тридцати.

Лягушонок 
из Владивостока
— Всё началось с заводного 

поварёнка. Мне его подарила 
дочка. Он быстро бегает, поэ-
тому мне очень близок. Повар 
и должен быть «заводным», — 
улыбается Александр. — Сле-
дующая фигурка сама при-
шла мне в руки. Летом на даче 
иду с полной тачкой. Глядь — 
фигурка Маши из известного 
мультика «Маша и Медведь» в 
поварском колпаке. Я её ко-
нечно же подобрал.

По словам Александра, ему 
было очень приятно, когда 
друзья подарили фигурку по-
вара, свалянную из шерсти 
своими руками. Он держит 
дуршлаг, корзинку с овоща-
ми и фруктами. 

А самый эффектный по-
вар, по его мнению, сварен 
вручную из металла. Он был 
подарен на юбилей.

Потом Александр случай-
но попал на блошиный ры-
нок и увидел старинную фи-
гурку. Петух-повар везёт те-
лежку полевой кухни.

— А вот повара-лягушонка 
я привёз недавно из Влади-
востока, где работал на эко-
номическом форуме, кор-
мил его высокопоставлен-
ных участников, — расска-
зывает Цыганов. 

Примадонна 
оценила

Из своей богатой кулинар-
ной жизни Цыганову тоже 
есть что вспомнить.

Однажды в 1990-х годах в 
ресторане «Разгуляй», где ра-
ботал Александр, отмечали 
день рождения известного 
фотокорреспондента Григо-
рия Кузьмина. 10 лет он ра-
ботал личным фотографом 
Аллы Пугачёвой. 

— Собралось около 80 че-
ловек, пришла и сама прима-
донна вместе со своим дру-
гом композитором Ильёй 
Резником, — рассказывает 
Александр. — Алла Борисов-

на опаздывала на час, но без 
неё никто за стол не садился: 
ждали. Помню, что я готовил 
для неё фирменное блюдо, 
которое называлось «Разгу-
ляй». Это была говядина, за-
маринованная в специях и 
фаршированная беконом с 
грибами. В конце вечера я 
решился попросить у певицы 
автограф, нашёл плакат, на 
котором были изображены 
Пугачёва и Резник. Она на-

писала: «Найди себе друга, и 
всё будет хорошо!» И сказала, 
что всё было очень вкусно.

Мистика с блином
Ещё Александру запом-

нилось, как в ресторан при-
ехал выступать цыганский 
ансамбль.

— Я жарил блины для го-
стей, — рассказывает повар, 
— оглянулся — один из ар-
тистов стоит за спиной, смо-
трит, как я блины перевора-
чиваю, и говорит: «Сань, ка-
кие у тебя классные блины 
получаются!» И тут я, нали-
вая очередную порцию теста 
в сковородку, вижу, как ещё 

сырой блин под его взглядом 
скручивается в трубочку пря-
мо на сковородке. Смотрю на 
артиста, а он смеётся: «Всё, 
понял. Ухожу!»

Александр не был уверен, 
что мама обрадуется, когда 
узнает, что он хочет стать 
поваром.

— Поэтому рассказал, что 
подал заявление в кулинар-
ное училище на Мурманском 
проезде, как о свершившемся 
факте, — вспоминает повар. 
— Но она не удивилась и ска-
зала, что мой прадед служил 
коком на корабле. Так что всё 
встало на свои места.

Ирина 
ЛАПОВОК

Вкусный «Разгуляй» 
для Пугачёвой

Повар из Ростокина готовил блюда для самых взыскательных едоков

Выяснилось, 
что прадед 

служил коком
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Не принесли 
очередной номер 

газеты? 
Звоните! 

Тел. 
отдела доставки 

(499) 647-6828

ВСЕ 
НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Персонажи из уникальной коллекции 
Александра Цыганова
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Б
иатлон стремитель-
но набирает попу-
лярность, про него 
снимают фильмы и 
сериалы. О биатло-

не рассказала воспитавшая 
немало победителей и при-
зёров всероссийских сорев-
нований Ирина Михно, мас-
тер спорта, тренер секции би-
атлона спортивно-досугового 
центра «Кентавр» в Бибиреве.

1 Биатлон — 
традиционно 

зимний вид спорта. 
А что биатлонисты 
делают, когда нет 
снега?

То же, что и зимой, — тре-
нируются. ОФП, бег, стрельба. 
Зимой лыж побольше, бега 
поменьше. А летом вместо 
лыж используют лыжерол-
леры. Спортсмен на лыжерол-
лерах ездит в шлеме. Скорость 
на лыжероллерах может до-
стигать 60 км/ч, так что за-
щита необходима. 

Первый чемпионат мира 
по летнему биатлону состо-
ялся в 1996 году, и выиграли 
его наши — Алексей Кобелев 
и Олеся Типиленко.

2 С каких лет 
можно отдавать 

ребёнка в секцию, 
доверять ему 
винтовку?

Сразу скажу: дети стреляют 
из пневматики, мелкокалибер-
ную винтовку осваивают лет с 
четырнадцати. В спортшколу 
можно приводить ребёнка с де-
вяти лет. К нам в «Кентавр» мы 
ребят берём с восьми, но пер-
вый год они осваивают только 
лыжи, ОФП, различные спе-
циальные упражнения. И по-

том уже начинают стрелять. 
Тут дело ещё в том, что пнев-

матическая винтовка «МР», ко-
торую мы используем, имеет 
рычаг заряжания сбоку, и он 
довольно тугой. Так что у ре-
бёнка в этом возрасте не всегда 
хватает силы зарядить оружие.

3 Занимаются ли 
этим видом 

спорта для души, 
в качестве хобби?

Есть и любительский би-
атлон. Сегодня существует 
институт про-тренеров, ко-
торые занимаются именно 
с любителями, имеют воз-
можность организовывать 
им регулярные выезды на 
биатлонные трассы и даже 
проводить (по желанию) лю-
бительские соревнования. 
Конечно, эта услуга коммер-
ческая.

4 Какой инвентарь 
используют 

на любительских 
соревнованиях?

Биатлонные лыжи короче 
беговых — примерно в рост 

спортсмена. А вот палки, на-
оборот, длиннее: не до под-
мышек, как обычные, а до 
подбородка, до линии рта. 
На любительских соревно-
ваниях своё пристрелянное 
оружие только приветству-
ется — при условии, что оно 
отвечает определённым нор-
мативам. 

Кстати, по правилам биат-
лона спортсмену засчитыва-
ют финиш только в том слу-
чае, если он пришёл туда с 
винтовкой. Порвался ремень, 
отвалился приклад — никого 
не волнует, тащи как хочешь. 

5 Сколько стоят 
занятия 

биатлоном? 
В большинстве детских сек-

ций при домах культуры, при 
спортивно-досуговых центрах 
бесплатно, в школах Моском-
спорта — тоже, но только если 
ребёнок показывает результа-
ты. Но в любом случае родите-
лям придётся потратиться на 
снаряжение. Это прежде все-
го лыжи и костюм. Есть даже 
специальные перчатки для би-
атлона, позволяющие освобо-
дить один указательный палец 
на стрелковом рубеже. 

А вот винтовку я советую 
приобретать в последнюю 
очередь. Самая дешёвая стоит 
8 тыс. рублей, но такую лучше 
не покупать. А хорошая вин-
товка класса РСР на несколько 
выстрелов, с которой можно 
выступать на серьёзных со-
ревнованиях, — от 50 тысяч. 
Если видите, что у ребёнка 
получается, что он нацелен 
на результат, тогда и раско-
шеливайтесь. 

В коммерческих клубах 
стоимость от 800 рублей за 
тренировку.

Алексей ТУМАНОВ

Биатлон бывает 
не только на снегу

Пять вопросов 
о популярном
 виде спорта

Скорость на лыжероллерах 
может достигать 60 км/ч, 

так что защита в виде шлема 
необходима

Тренер секции биатлона спортивно-
досугового центра «Кентавр» 

в Бибиреве Ирина Михно 
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Библиотеки СВАО 
приглашают 
на встречу 

с известной 
телеведущей

К а н а л 
Yo u Tu b e 
« Б и б л и -
о т е к и 
С В А О » 
приглаша-
ет на встречу с теле- и ра-
диоведущей, актрисой и 
певицей Туттой Ларсен. 
Она расскажет о роли кни-
ги в развитии ребёнка, о 
своих любимых книгах, о 
поэзии. У Татьяны Рома-
ненко — а это её настоя-
щее имя — трое детей, и 
все они очень рано научи-
лись читать. 

Полную версию интер-
вью можно увидеть на сайте 
https://bibliosvao.ru/.

В Бабушкинском 
парке научат 

готовить шарлотку
С о ю з 

с п е ц и а -
листов по 
интеллек-
т уально-
му  раз -
витию подготовил видео 
для всех желающих, где 
юный повар Матвей го-
товит шарлотку из яблок. 
Для выпечки потребу-
ются: 4 яйца, 160 г муки, 
200 г сахара, 4 яблока, ще-
потка соли, сливочное ма-
сло для смазывания фор-
мы.

Видео доступно на стене 
«ВКонтакте» Бабушкинско-
го парка культуры и отдыха 
vk.com/babkapark.

Центр 
физкультуры 

и спорта 
приглашает 
на онлайн-
марафон

Ц е н т р 
ф и з и -
ч е с к о й 
культуры 
и  с п о р -
та СВАО 
приглашает всех желаю-
щих на онлайн-марафон 
«Планка». Для участия 
нужно снять видео, где вы 
как можно дольше стоите 
в планке на локтях, и до 
30 октября прислать его 
на эл.почту darya.shwed@
mail.ru.

Важно сделать это 
упражнение технически 
правильно, без использо-
вания эффектов. Победи-
тели получат награды.

Ирина
 ЛЬВОВА

АФИША

Смотреть здесь

Смотреть здесь

Смотреть здесь

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, POCHTA@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

 У вас есть интересная тема для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» вместе! 

Д
ля любителей пе-
ших прогулок на 
интернет-портале 
«Узнай Москву» по-
явился новый мар-

шрут с аудиогидом по Алексе-
евскому району. Его автор — 
историк и москвовед Татьяна 
Воронцова. Всего на маршру-
те пять точек, его протяжён-
ность — 4 километра. 

Дом 
на «курьих ножках»

Начинается маршрут на 
проспекте Мира у дома Выс-
шего совета народного хозяй-
ства. Он стал предсмертным 
проектом Ивана Жолтовско-
го — крупнейшего предста-
вителя ретроспективизма в 
советской архитектуре и ав-
тора дома на Моховой ули-
це, Московского ипподрома 
и кинотеатра «Победа». А по 
соседству с последним домом 
Жолтовского стоит знамени-
тый дом «на курьих ножках».

— Этот дом на сваях, кото-
рые как раз и похожи на «ку-

рьи ножки», был первым круп-
ным 25-этажным панельным 
домом, и всю эпоху СССР мно-
гоэтажка напротив «Рабочего 
и колхозницы» оставалась са-
мым высоким панельным до-
мом Москвы, — рассказывает 
Воронцова. — Планировка в 
доме тоже необычная — кру-
говая. И балконы расположе-
ны в шахматном порядке, из-
за чего дом выглядит ещё не-
обычнее.

Бетонный завод 
на стройплощадке

Неподалёку от домов мож-
но увидеть знакомое почти 
каждому россиянину здание 
— гостиницу «Космос». К её 
постройке, кстати, приложил 
руку архитектор Виктор Анд-
реев — автор дома «на курьих 
ножках».

— Это был совместный 
крупный проект архитекто-
ров СССР и Франции, а так-
же югославских строителей. 
Причём настолько крупный, 
что бетонный завод был пря-

мо на строительной площад-
ке! — рассказала гид. — Ведь 
сдать объект надо было до 
Олимпиады-80. И сама го-
стиница предназначалась для 
иностранных гостей, поэтому 
здание получилось особенно 

шикарным: с трёхкамерны-
ми стеклопакетами, с систе-
мой управления отоплением 
и ключами-картами. На тор-
жественном открытии гости-
ницы выступали Алла Пугачё-
ва и Джо Дассен.

Церковь XVII века
Там же, на проспекте Мира, 

расположилась ещё одна точ-
ка маршрута — церковь Тих-
винской иконы Божией Мате-
ри. Её построили в XVII веке. 

— Несмотря на обилие пе-
чальных страниц в истории 
храма, за четыре века свое-
го существования он ни разу 
надолго не закрывался, — за-
метила москвовед. — Напри-
мер, в 1812 году французские 
солдаты устроили в церкви 
склад и конюшню, вывезя из 
неё даже иконы. Но уже 12 лет 
спустя храм восстановили по 
приказу Александра I.

Причём, по словам Татьяны, 
церковь не закрыли даже после 
революции, хотя в 1922 году 
из неё и вынесли всю утварь.

Мария ГОРБУНОВА

  Аудиогид называется 
«Алексеевский район в деталях. 
Дом «на курьих ножках», 
«Космос» и ещё три здания 
с историей». Найти его можно 
на сайте портала um.mos.ru или 
в одноимённом приложении 

Наполеоновские солдаты 
устроили в храме конюшню

Что расскажет аудиогид по Алексеевскому району

от актрисы Дарьи Погодиной

КУЛЬТСОВЕТ

Новый сезон сериала «Ме-
диатор» наверняка понравится 
многим телезрителям. Это инте-
ресная, красивая и по истине за-
вораживающая история. Фильм 
приковывает к себе внимание 
хорошим актёрским составом 
— Андрей Бурковский, Дарья 

Мороз, Ирина Старшенбаум — 
и конечно же интересным сюже-
том, в центре которого человек, 
обладающий незаурядными спо-
собностями, знаниями, умением 
разбираться в людях. Главный 
герой в исполнении Андрея Бур-
ковского — медиатор — специ-

алист по улажи-
ванию споров и переговорщик. 
К тому же умеет моделировать 
ситуации и исподволь помещать 
идею в сознание нужного ему 
человека. Для людей, интере-
сующихся психологией, сериал 
— настоящая находка.

Не пропустите сериал «Медиатор»

Смотреть здесь

Балконы 
в здании расположены 
в шахматном порядке

Строили «Космос» ударными темпами: 
сдать гостиницу приказали 
к Олимпиаде-80

Церковь Тихвинской иконы 
Божией Матери построили 
в XVII веке

25-этажное здание напротив «Рабочего и колхозницы» долго 
оставалась самым высоким панельным домом Москвы
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Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! 

Тел. отдела доставки 
(499) 647-6828

Н
а Первом канале 
стартовал проект 
«Ледниковый пе-
риод», в котором 
звёзды выступают 
в паре с известны-

ми фигуристами. Он снима-
ется в нашем округе. Среди 
участников — актёр театра 
и кино Иван Колесников, из-
вестный многим по фильмам 
и сериалам. В их числе «Движе-
ние вверх», «Союз спасения», 
«Тобол», «Первый отдел».

Словно слетал 
в космос

— Иван, получив пригла-
шение поучаствовать в 
«Ледниковом периоде», 
сразу согласились или 
были сомнения?

— Приглашение я получил 
ещё в прошлом году, но тогда, 
честно говоря, по-хорошему 
испугался и не пошёл. А в этом 
рискнул. В тот момент, когда 
я упал и разбился, подумал, 
что, наверное, и правильно 
сделал, что в прошлом году 
не стал участвовать. Но раз 
уж разбился, можно до конца 
добивать. Так и катаюсь.
— У вас был опыт в фигур-
ном катании? 

— Вообще никакого опыта. 
Последний раз катался лет в 

тринадцать — на Патриар-
ших прудах, на коньках под 
названием «Динамо». С тех 
пор прошло уже 26 лет. У 
меня плоскостопие, на обыч-
ных коньках больше получа-
са продержаться не могу. В 
профессиональных коньках с 
профессиональными стелька-
ми всё иначе и ноги не болят. 
Вот такое открытие.
— Какие впечатления 
от первой тренировки? 

— Отличные впечатления! 
Загорелся и почувствовал 
азарт после того, как встал на 
коньки и сразу поехал. И ко-
нечно, спасибо Илье Авербу-
ху, который, посмотрев, под-
бодрил: «Всё отлично, круто, 
всё будет хорошо!»
— Что больше всего нра-
вится в проекте?

— Возможность пройти 
через полное преодоление 
себя в том, что я совершен-
но не умею делать. Каждый 
раз, когда я делаю какой-то 
новый элемент, ощущение, 
словно я слетал в космос. И 
это по-детски радует. А ког-
да ты после выступления са-
дишься на эти кресла, слуша-
ешь, как объявляют оценки, 
чувствуешь себя участником 
Олимпийских игр.
— Раньше приходилось 
уже преодолевать себя 

ради нового спортивного 
опыта?

— Да. Примерно так же на-
учился кататься на сноуборде. 
До сих пор помню, как ездил в 
шесть утра на гору, чтобы за-
ниматься, и катался до вось-
ми вечера, чтобы научиться. 
Примерно такое же ощуще-
ние было, когда для съёмок за-
нимался верховой ездой. Если 
у тебя есть интерес к чему-то 
новому, это всегда доставля-
ет искреннее удовольствие. 

Помню ВДНХ 
девяностых

— Вам нравится, как меня-
ется столица? 

— Очень нравится. Я был 
рад, когда снесли строения 
у Белорусского вокзала. По-
тому что я, человек, который 

много лет прожил в Большом 
Грузинском переулке, дом 5, 
никогда до этого не видел, на-
сколько красив Белорусский 
вокзал. Если бы не убрали па-
латки, и не узнал бы. Помню 
ВДНХ девяностых, когда там 
проходили всякие разборки 
со стрельбой. Я тогда был ре-
бёнком… Драки тоже не про-
шли мимо меня: район на 
район и всё остальное. Пом-
ню, каким рассадником бом-
жей был в девяностых Екате-
рининский парк. Бывал там, 
когда переехал на Трифонов-
скую. Теперь это замечатель-
ное место, куда приходят гу-
лять мамы с детьми. А район 
Ботанического сада — вы ви-
дели, какие там дома постро-
или? О-го-го! В общем, счи-
таю, что Москва меняется в 
лучшую сторону.

Популярный актёр — об участии в «Ледниковом периоде» 
и о любимых местах Москвы

У меня плоскостопие, 
на обычных коньках больше 

получаса продержаться не могу

Требуется оператор колл-центра 
Редакция приглашает на работу оператора колл-центра. 

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ СО СТР. 19
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Обязанности: 
приём обращений читателей по телефону, внесение 
информации в базу данных. 
Требования: грамотность, дисциплинированность, 
стрессоустойчивость. Опыт от полугода. 
Полная занятость: 9.30-17.30. Оплата от 27 000 руб. 

Офис у метро 
«Бибирево» 
(10 минут пешком).
Резюме присылать 
на chitatel@inter-
net.ru

Олимпийская чемпионка в парном катании 
Татьяна Тотьмянина и Иван Колесников 
в проекте Первого канала «Ледниковый период»

Иван Колесников:  
Какие дома построили 

в районе Ботанического 
сада… О-го-го!
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Пожалуй, нет более важной 
темы в разговорах прихожан со 
священником, чем проблема 
молитвы. И это понятно, ведь 
молитва — это обращение к 
Богу. Если на обращение есть 
ответ — это уже диалог. И это 
главное, в чём смысл веры. 

Но если ответа нет? Какой 
же должна быть молитва для 
полноценного общения с Бо-
гом? Об этом спрашивают у 
священников на протяжении 
многих веков. Богословы пред-
лагают всё новые советы. При 
этом нередко звучит притча 
Христа из Евангелия от Луки. 
Её иногда называют притчей о 
докучливой вдове и неправед-
ном судье. Иисус рассказывал 
эту историю ученикам как раз 
для того, чтобы объяснить, как 
надо молиться и как при этом 
не унывать. Вот эта притча.

«В одном городе был судья, 
который Бога не боялся и лю-
дей не стыдился. В том же го-
роде была одна вдова, и она, 
приходя к нему, говорила: за-
щити меня от соперника моего. 

Но он долгое время не хотел. А 
после сказал сам себе: хотя я и 
Бога не боюсь, и людей не сты-
жусь, но, как эта вдова не даёт 
мне покоя, защищу её, чтобы 
она не приходила больше до-
кучать мне. И сказал Господь: 
слышите, что говорит судья не-
праведный? Бог ли не защи-
тит избранных Своих, вопию-
щих к Нему день и ночь, хотя 
и медлит защищать их? Ска-
зываю вам, что подаст им за-
щиту вскоре».

Притча по-своему парадок-
сальна, но поучительна. На это 
обращает внимание и поясня-
ет её смысл митрополит Ила-
рион (Алфеев).

— Удивительно, — гово-
рит владыка, — что Христос 
как бы сравнивает Бога с не-
праведным судьёй, но на са-
мом деле использует способ 
доказательства от противно-
го. Он напоминает о том, что 
если мы хотим чего-то добить-
ся у Бога, то должны просить 
неотступно, не должны опу-
скать руки.

Почему докучливая 
вдова для нас пример
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На интернет-портале «Звёзд-
ного бульвара» zbulvar.ru под-
вели итоги очередного опроса. 
Тему на этот раз подсказали 
жители Алексеевского района и 
Отрадного. Жительницы домов 
на улицах Космонавтов и Ха-
чатуряна пожаловались на хо-
лод в квартирах. Просили ком-
мунальщиков дать отопление. 

«ЗБ» поинтересовался у 
жителей округа, довольны 
ли они отоплением в своих 
квартирах. 

Почти половина участников 
опроса (47%) вполне довольны 
тем, как отапливаются их квар-
тиры. У каждого третьего ре-
спондента с отоплением вроде 
бы всё нормально, но бывает, 
что батареи едва тёплые и дома 
прохладно. А вот 20% недоволь-
ны: отопления нет, в квартирах 
холодно; этим жильцам прихо-
дится наряжаться в кофты и 
шерстяные носки.

Дмитрий ДОЙНИКОВ, 
Игорь МИНАЕВ

Жители одного из домов на улице Лескова жалуются на шум, 
создаваемый воздуходувками, с помощью которых рабочие 

очищают газоны от листьев. Жители напоминают, что с 
этими агрегатами нельзя работать ближе 25 метров от окон 

жилых домов, однако установленный порядок постоянно 
нарушается.

ВАШЕ МНЕНИЕ

Смотреть здесь
Голосуйте на сайте «Звёздного 

бульвара» zbulvar.ru в разделе «Опрос»

У каждого третьего участника опроса 
в квартире бывает прохладно

Вам воздуходувки мешают?
 Да, такое случается систематически.
 Нет, дискомфорта от воздуходувок не испытываем.
 Несколько раз рабочие нарушали установленную 
дистанцию, но после нашего обращения 
в управу/«Жилищник» всё наладилось.

ПЕРСОНА

Люблю готовить 
борщ и спагетти

— Чем любят заниматься 
ваши дочки? 

— Старшая ездит в кинола-
герь. Ей это интересно. И она 
планирует после 9-го класса 
поступать в колледж искусств. 
В любом случае не будет ма-
тематиком и химиком. Сред-
няя занимается художествен-
ной гимнастикой. Ездит на 
соревнования, выступает. Не 
уверен, что хотел бы, чтобы 
она связала свою професси-
ональную жизнь со спортом, 
но если она это любит, то, как 
говорится, грех бить по рукам. 
— Вы рассказывали в 
интервью о том, что, когда 
сидели со старшей доч-
кой, научились хорошо 
готовить. А сейчас бывае-
те на кухне? 

— До сих пор готовлю, если 
есть время, потому что всем 
нравятся мои блюда. Напри-
мер, воки с имбирём и с кури-
цей. Дети их любят. И конечно, 
супы. У меня очень неплохо по-
лучается борщ. Ещё люблю спа-

гетти. Однажды мы с друзьями 
даже устроили соревнования 
по приготовлению пасты. 
— Кто победил?

— Победила дружба. 

Интереснее всего 
исторические 

проекты
— Расскажите, в каких 
проектах сейчас заняты, 
помимо «Ледникового 
периода».

— Мы снимаем «Первый 
отдел», наконец-то закончи-
ли снимать сериал «Союз спа-
сения». У меня сейчас много 
разных съёмок, все сразу пе-
речислить не могу. В общем, 
с работой всё более-менее. 
— Вы за последнее время 
сыграли очень много раз-
нообразных ролей, даже 

Николая I играли. А какая 
роль ближе лично вам?

— Мне всегда были инте-
реснее исторические проек-
ты. Пожалуй, мой любимый 
фильм — «Конец прекрасной 
эпохи» Станислава Говорухи-
на по рассказам Довлатова. 
Это по-настоящему моя эпо-
ха, моё любимое время. Мне 
важна эстетика.
— А чем вам так близки 
пятидесятые и шестидеся-
тые? 

— Это красиво. Это эпоха 
всего нового. Открытие кос-
моса, поэты, оттепели. Мне ка-
жется, что всё искусство оста-
лось там и ничего нового уже 
не было придумано. Всё стало 
слишком упрощаться.
— Есть ли какой-то персо-
наж, кого бы вы хотели 
сыграть в кино?

— Я бы с удовольствием 
сыграл какого-нибудь англий-
ского политика. Очень люблю 
Англию. А если это был бы ка-
кой-то исторический персо-
наж, ещё лучше. 
— Вам довелось работать 
со Станиславом Говорухи-
ным. Каким его запомни-
ли? 

— Меня всё пугали, что он 
человек со сложным харак-
тером, что он всё время руга-
ется. Мне он запомнился дру-
гим. Можно сказать даже, что 
мы дружили. О Станиславе 
Сергеевиче вспоминаю с вос-
хищением. Это был прекрас-
ный человек: открытый, с ве-
ликолепным чувством юмора. 
А я люблю и юмор, и иронию, 
и сарказм в хорошем смысле 
этого слова. Его не все понима-
ли: слишком тонко и колко он 
мог высказаться. Мог и резко 
сказать, например: «Вы деби-
лы все, книжек не читаете». А 
ещё он запомнился мне своей 
бесстрашной честностью. Мне 
близка его позиция по отно-
шению к правде.

Беседовала Елена ХАРО

Мой любимый фильм — 
«Конец прекрасной эпохи» 

Станислава Говорухина
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В фильме «Союз спасения» (2019) 
Иван Колесников сыграл 
императора Николая I
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У 
п р е п о д а в а т е л я 
колледжа Надежды 
Смирновой с улицы 
Лескова дома живут 
несколько десятков 

экзотических питомцев.

Первыми были 
палочники

Когда заходишь к ней в дом, 
первая мысль, что ты в зоопар-
ке. Три сахарных поссума, два 
хамелеона, две анаконды, не-
сколько полозов, сцинки, варан, 
черепаха, четыре попугая, шесть 
амадин, ворон, пауки-птицееды, 
скорпионы, мокрицы, две лету-
чие собаки, три обычные собаки 
и две кошки. И все они живут в 
трёхкомнатной квартире. При 
этом в доме чисто, а Надежда от-
нюдь не производит впечатле-
ния маргинала. Просто она по 
образованию биолог и к живот-
ным питает страсть с детства.

— Я всегда мечтала, чтобы 
у меня дома нашло приют как 
можно больше необычных 
животных, — рассказывает 
Надежда. — Первыми я завела 
палочников. Эти насекомые — 
копии настоящих веточек ра-
стений, иногда их даже труд-
но от них отличить, именно 
поэтому они так и называют-
ся. Потом у меня появился ма-
исовый полоз, затем — игуа-
на. А дальше и все остальные.

Например, летучих собак 
Надежда завела после того, как 
посмотрела фильм «Волкодав».  

— Там у одного из главных 
героев была летучая лисица — 
огромное рукокрылое суще-
ство, которое он носил у себя 
на плече. Но постоянно дер-
жать дома летучих лисиц не-
возможно из-за их размеров 
и аппетитов, — рассказывает 

Смирнова. — Поэтому я оста-
новилась на летучих собаках.

Самые 
экзотические 

питомцы
Самыми экзотическими 

своими питомцами Надежда 
считает именно летучих собак, 
второе название этого живот-
ного — нильский крылан. Их 
двое — мальчик Аякс и девочка 
Ая. Собачкам уже по полтора 
года, сами они 15 см в длину, 
размах крыльев — 25-30 см.

— Хотя они, как и лету-
чие мыши, относятся к ру-
кокрылым, на этом их сход-
ство заканчивается, — рас-
сказывает Надежда. — Мыши 
— хищники и едят насеко-
мых, а собаки предпочитают 

фрукты. Любимые лакомст-
ва Аякса и Аи — бананы, ин-
жир, апельсины, виноград и 
дыня «колхозница». Кстати, 
едят они всегда, повисая вниз 
головой. Ножками цепляют-
ся за прутья вольера, а паль-
чиком на крыле придержи-
вают еду. Они очень дружны 
меж собой.

— Больше всего я люблю 
наблюдать, как они спят в об-
нимку. Аякс всегда прикрыва-
ет Аю своим крылом, как пла-
щом. Очень заботливый муж-
чина, — смеётся Смирнова.

Ая напугала 
попугая

Практически все животные 
дома у Надежды живут в специ-
альных вольерах и террариу-

мах, а насекомые — в пласти-
ковых контейнерах. На «про-
гулку» под присмотром она 
выпускает только рептилий 
и иногда змей. Остальных, по 
словам Надежды, выпускать 
опасно: либо они кого-нибудь 
съедят, либо их.

Но бывает, что питомцы, 
пока хозяйка не видит, отправ-
ляются гулять по дому само-
стоятельно. Чаще всех делает 
это как раз летучая собака Ая.

— Она миниатюрная, на-
училась по ночам пролезать 
между прутьями вольера нару-
жу и летать по комнате, — рас-
сказывает Надежда. — Полёт у 
неё тяжёлый, и первое время я 
даже просыпалась, ловила её 
и относила в вольер обратно. 

Но Ая снова вылетала, а по-
том научилась возвращать-
ся в вольер сама — точно так 
же, пролезая между прутьями.

Впрочем, если хозяйка сми-
рилась с ночными полётами 
своей любимицы, то некото-
рым другим питомцам это до 
сих пор не по нутру.

— Кошки за ней всегда сле-
дят. Йорк пытается поймать. Но 
больше всего досталось какаду. 
Когда Ая выбралась из вольера 
в первый раз, то пролетела у 
него над головой и жутко его 
напугала, — говорит Надежда.

Теперь попугай всегда на 
вольер летучих собак погля-
дывает настороженно, осо-
бенно если дело ближе к ночи. 

Наталья АНОХИНА

ЛЮБОПЫТНО

ТОП-НОВОСТИ 
РАЙОНОВ

За минувшую неделю в 
СВАО произошло много 
любопытного. «ЗБ» пред-
ставляет подборку ново-
стей, опубликованных в 
районных интернет-газе-
тах.

«Человек-паук»
надоел 

пассажирам 
метро 

В ме-
тро на 
С е р п у -
ховско-
Тимиря-
зевской 
в е т к е 
в н о в ь 
напомнил о себе человек в 
костюме паука. Он выпол-
нял акробатические этюды 
на поручнях. Однако пасса-
жиры на этот раз явно не 
оценили представление. 
Похоже, оно им уже прие-
лось. Об этом пишет газе-
та «Алтуфьево».

Пациент 
скорой помощи 

укусил врача 
на проспекте 

Мира

В одну 
из сто-
л и ч н ы х 
больниц 
обратил-
ся 51-лет-
ний врач 
с к о р о й 
помощи в связи с напа-
дением на него пациента. 
Было установлено, что око-
ло 5.30 утра в машине ско-
рой помощи, следовавшей 
по проспекту Мира, боль-
ной укусил медика. Поли-
ция начала проверку. Об 
этом пишет газета «Сви-
блово».  

Дмитрий 
ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

 «Свиблово»

Все новости 
района: 

«Алтуфьево»

В «Парке Яуза» появились необычные гусеницы
Необычную мохнатую гусе-

ницу заметили в «Парке Яуза» 
местные жители. Об этом они 
сообщили в социальной сети 
«Фейсбук». Корреспондент 
«ЗБ» обратился к экологу Вла-
димиру Черняеву и узнал, что 
этот вид гусениц не типичен 
для Москвы. 

— Это насекомое яркой рас-
цветки называется гусеница 
бабочки медведицы нищенки 
(Diaphora mendica), — расска-
зывает Черняев. — Днём пря-
чется в укрытии, активность 
проявляет ночью. Поедает 
практически всю раститель-

ность. В Москве эти гусени-
цы встречаются нечасто. Их 
активность можно объяснить 
тёплой осенней погодой.

Специалист не советует 
прикасаться к насекомым, 
поскольку в их волосках со-
держится яд. Кожа в месте со-
прикосновения покрывается 
пятнами, сыпью, появляется 
пульсирующая боль под мыш-
ками. Затем — недомогание и 
другие признаки интоксика-
ции разной степени тяжести.

— А для собак яд этой гусе-
ницы опасен? 

— Сильно сомневаюсь, что 

собака заинтересуется гусени-
цей, — говорит эколог. — Но 
если предположить контакт, то 
яд для собак не опасен, ну раз-
ве что может нос почесаться.

— Окукливание гусеницы 
происходит летом, — пояс-
няет Черняев. — Осенью гу-
сеница превращается в кокон. 
Если до наступления холодов 
она не успевает стать бабоч-
кой, процесс откладывается 
до ранней весны.

Это не первое появление не-
обычных для столицы насе-
комых. Ранее уже поступало 
несколько сообщений о на-

шествии на Москву богомо-
лов. Владимир Черняев также 
связал это с повышением лет-
ней температуры.

Анализируя информацию, 
специалисты отмечают, что 
погода в столице постепенно 
становится похожа на климат 
южных регионов России. Так 
что вполне возможно, скоро 
мы услышим о нашествии не 
только богомолов и пушистых 
гусениц, но также других экзо-
тических и не всегда безвред-
ных насекомых.

Анатолий 
КАЛИНИН

Жительница Бибирева собрала дома «Ноев ковчег» экзотических животных

Собаки бывают летучими

Специалисты не советуют прикасаться к гусеницам, 
поскольку в их волосках содержится яд

На самом деле эти собаки — 
родственники летучих мышейНадежда Смирнова по образованию биолог, 

с детства обожает животных

Любимое положение летучих собак. Например, питаются они 
исключительно вниз головой
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ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Скай
Ему всего 6-7 

месяцев. Очень 
энергичный и 
ж и з н е р а д о с т -
ный котик. Зна-
ет лоток. Кастри-
рован, привит, 
здоров. 

 Опекуны: 8-910-
451-7018, Елена; 
8-905-757-4166, 
Мария Львовна.
Приют «Искра»: 
ул. Искры, 23а

Чак
Привезён в приют щенком, сейчас ему 

10 лет. Любящий, добрый и верный пёс. 
Привит, стерилизован. Переболел чум-
кой, нет зубов, поэтому нуждается только 
в мягкой пище. 

 Опекун: 8-916-936-9119, Елена Юрьевна.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, 
вл. 23/25

Эдит
Ей 2 года. 

Рост в холке 50 
см. Добродуш-
ная, воспитанная 
собачка. Активно 
учится всему но-
вому. Стерилизо-
вана, привита. 

О п е к у н ы : 
8-902-251-1365, 
Екатерина; 8-920-081-4868, Кристина.
Приют «Красная сосна»: ул. Красная Сос-
на, 30

СУДОКУ 
Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, 

чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 
содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только 
один раз). Следует проверить строки, столбцы и малые квадраты 
с учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях можно каранда-
шом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 16

(499) 647-6831
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!

Не принесли 
очередной номер 

газеты? 
Звоните! 

Тел. 
отдела доставки 

(499) 647-6828
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— Мам, а расскажи мне про 
Средние века. Как тебе там 
жилось?

Объясняет другу, что та-
кое окрошка:

— Это такое второе, зали-
тое первым.

Собрались к бабушке, когда 
на улице уже стемнело. Слава 

при этом достал морковку и 
зажал её в кулачке, как факел.

— Слав, а зачем морков-
ку-то взял?

— Ну ты же говорила, что 
морковка помогает лучше ви-
деть.

— Лучший спорт — плава-
ние. И поплавать, и помыть-
ся можно.

Не доев суп, вылез из-за 
стола и говорит:

— Можно, я пойду аппетит 
нагуляю?
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СКАНВОРД

По горизонтали: Волшеб-
ник. Пес. Лазутчик. Взятка. 
Судьба. Кукловод. Рельс. То-
реро. Короб. Нут. Сатрап. Рама. 
Копи. Уран. Сатин. Баталия.

По вертикали: Экстрасенс. 
Дилетант. Скакун. Большак. 
Опор. Паб. Викторина. Круиз. 
Лоб. Явор. Почет. Вена. Кво-
рум. Секта. Дотация. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. отдела доставки 

(499) 647-6828

Л
юблю морскую рыбу и морепро-
дукты. Когда позволяет время, с 
удовольствием готовлю. Возмож-
но, салат с кальмарами и помидо-

рами придётся по вкусу и читателям «ЗБ».
Нам потребуется: пара тушек кальма-

ров, 10 томатов черри, 100 граммов сыра 
фета, 50 граммов маслин, головка красно-
го лука, базилик, петрушка, любая другая 
нравящаяся вам зелень, два зубчика чес-
нока, столовая ложка оливкового масла, 
столько же винного уксуса, пара столовых 
ложек лимонного сока, соль и молотый чёр-
ный перец по вкусу. 

Очищаем (если нужно), затем две-три ми-
нуты отвариваем кальмары, ждём, когда они 
остынут, и нарезаем кольцами. Нарезаем 
кубиками сыр, томаты черри режем попо-

лам. Теперь соединяем в отдельной мисочке 
лимонный сок, уксус, оливковое масло, из-
мельчённый чеснок, соль и перец. Нареза-
ем кольцами очищенный красный лук, мел-
ко рубим зелень. Все составляющие соеди-
няем в салатнице, перемешиваем и перед 
подачей к столу даём немного настояться.

Ирина МИХАЙЛОВА

Это письмо прислала нам 
Екатерина Романчук из Яро-
славского района. У Екате-
рины редкое хобби: она вы-
ращивает и коллекциониру-
ет экзотические плодовые 
растения.

«У меня растут инжиры, 
лимоны, мандарин, гранат, — 
пишет Екатерина. — Самый 
же высокий обитатель моей 
квартиры — псидиум гуаява. 
Я вырастила это дерево из 
семян, привезённых с Кипра 
три года назад. Псидиум гу-
аява очень любит солн це и 
влагу, поэтому я часто опры-
скиваю его листья. Дерево 
это ещё молодое; надеюсь, 
что на следующий год оно 
начнёт плодоносить».

Это будет сродни чуду. 
Дело в том, что псидиум гуая-
ва в домашних условиях пло-
доносит крайне редко, не то 
что в дикой природе у себя на 
родине — в тропических рай-
онах Америки. Плоды у пси-
диума гуаявы грушевидной 
формы, длиной до 12 санти-
метров, с розовой, белой или 
жёлтой ароматной мякотью.

«Сейчас мои растения, в 
том числе псидиум гуаява, 
готовятся к отдыху, чтобы, 
как только пригреет солныш-
ко, снова нас радовать», — 
пишет Екатерина.

Игорь МИНАЕВ

Тропиканка с Кипра 
прописалась на Ярославке

i Дорогие друзья! Продолжаем фотоконкурс «Что выросло, то выросло». 
Мы просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены на фоне растения 

или нескольких растений, выращенных вашими руками где угодно: в офисе, дома на 
балконе или  подоконнике, на даче. Предпочтение при пуб ликации будет отдаваться 
растениям для наших краёв редким, экзотическим. Снимки, короткие рассказы 
о выращенных вами растениях можно присылать нам на элект ронную почту zb@zbulvar.ru.  
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям. 

ЧТО ВЫРОСЛО, ТО ВЫРОСЛО

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

«Окрошка — это второе, 
залитое первым»

Слава, от 3 до 5 лет

— Не понимаю, как они 
смогли взломать пароль у 
меня в ноуте.

— А что у тебя за пароль 
был?

— Год канонизации святого 
Доминика папой Григорием IX.

— А это какой год?
— 1234-й.

В Одессе:
— Сёма, а шо бы сделал, 

если бы у тебя был милли-
он долларов?

— Ой, я бы сделал вид, 
шо у меня его нет…

— Девушка, я вижу, вы лю-
бите рисовать.

— Да, а как вы догадались?
— Да по бровям очень за-

метно.

АНЕКДОТЫ
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Салат из кальмаров и помидоров
от актёра Алексея Корякова 
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